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Нам ёсць пра што пагаварыць

ДЗяРжАВАін
АРоД

Аляксандра родам з М
інска

БЕЛ
ТАВялікая размова з Прэзідэнтам, што 

праходзіла ў Адміністрацыйным комплексе 

па мінскім праспекце Пераможцаў, 1
4, 

доўжылася больш за сем гадзін

1

Голас Радзімы  серада, 27 сакавіка, 2019 

У пес ні, якая час та гу чыць 

на кан цэр тах бе ла ру саў Цю ме

ні, ёсць рад кі: “Ку да б ме ня ни 

привела до ро га — я вспоминаю 

родину свою”. Так і ў спа да ры ні 

Ма рыі скла ла ся: Баць каў шчы на 

да лё ка, ды ўспа мі ны пра яе ду

шу са гра ва юць. Пом ніц ца, пас ля 

ка ман дзі роў кі ў Цю мень жур на

ліс ты Іван і Ва лян ці на Жда но ві

чы рас па вя лі чы та чам “ГР” пра 

ся мей ны ан самбль “Спад чы на”. 

(“Ім за ста ла ся “Спад чы на” — 

ГР, 11.01.2014). А мая су стрэ ча 

з Ма ры яй Іо сі фаў най, кі раў ні

цай гур та, да ла маг чы масць па

глы біц ца ў тра ды цыі друж най і 

та ле на ві тай сям’і, больш да ве

дац ца пра ра да вод, пе сен ную 

куль ту ру цю мень скіх бе ла ру саў. 

Мая су пля мен ні ца бы ла шчы рая, 

не абы шло ся без слёз і ўсме шак, 

ка лі згад ва ла баць коў, род ную 

Бе ла русь. Па кі ну лі яны з му жам 

і дву ма дзець мі род ны кут пас ля 

Чар но быль скай ава рыі ды ўжо 

больш за 30 га доў жы вуць на 

Цю мень скай зям лі.

З вя лі ка га ро ду  

мно га пры пло ду

Гар та лі мы ра да вод, што збе ра

га ец ца, пра даў жа ец ца ў сям’і. Скла

дацьпі саць яго Ма рыя па ча ла, ка лі 

не як дач ка На дзея па да ры ла ёй ра

да вод ную кні гу ў доб рым пе ра плё

це, пра па на ва ла пус тыя ста рон кі 

за поў ніць ус па мі на мі. Ужо не бы ло 

ў Ма рыі ма мы й та ты, каб з іх да па

мо гай пад на віць лан цу жок ся мей

ных су вя зяў, па дзей. Тро хі сцер лі ся 

з па мя ці мо ман ты дзя цін ства. Ду ма

ла пра тое — і ста ла тры вож на не

як: а рап там яе дзе ці, уну кі ў Сі бі ры 

за бу дуць, ад куль іх ро да выя ка ра ні, 

кім і які мі бы лі іх прод кі? Па ча ла 

за піс ваць тое, што за ха ва ла па мяць: 

спа чат ку ад ру кі, по тым тэкст на

бра ла на кам п’юта ры. Бра ла фа та

гра фіі, ска на ва ла, з тэкс там злу ча ла. 

Пра ду ма ла, як усё афор міць. Атры

ма ла ся “Ра да вод ная кні га”, у якой і 

сва бод нае мес ца за ста ло ся — для 

пра ця гу ро да пі сан ня. Пра мно гае, 

пра цу ю чы над кні гай, ус пом ні ла. 

І па пла ка ла, і па смя я ла ся, а неш та 

з вы шы ні га доў па ба чы ла ў ін шым 

ра кур се. Спа дзя ец ца, што кні га бу

дзе мець чы та чоў і праз доў гія га ды.

Па чы на ла кні гу, згад ва ю чы 

баць коў: Над зею Кан стан ці наў

ну ды Іо сі фа Ва сі ле ві ча Ус ці мен

каў. Па зна ё мі лі ся яны, пра цу ю чы 

ў Брож скім лес прам га се, жыц цё 

пра жы лі ў ка хан ні ды зго дзе. Ён 

пра ца ваў кі роў цам, паз ней — за

гад чы кам клу ба, быў на ўсе ру кі 

май стар: боч кі доб рыя ра біў, вёд

ры, ко шы кі плёў. Ма ма (у дзя воц

тве Кір са на ва) вя ла гас па дар ку, 

вы хоў ва ла пя ця рых дзя цей. Адзін 

час пра ца ва ла ку ха рам: усе лю бі

лі яе абе ды, бо смач на га та ва ла. 

Да рэ чы, згад вае Ма рыя, у яе вя

лі кая рад ня, бо ў ма мі най сям’і 

бы ло ся мё ра дзя цей, у та та вай — 

вась мё ра. “Тра ды цыю шмат дзет

нас ці” ў ро дзе Піс ку ноў па ва жа

юць: у Ма рыі з Мі ка ла ем — дзе ці 

Аляк сандр, На дзея і Ве ра. У іх 

ста рэй шай дач кі так са ма трое 

дзя цей: Аляк сей, Ан ге лі на, Ма

рыя. І ў сям’і му жа Над зеі, Ста ні

сла ва Пад ка ры та ва, трое дзя цей.

Рас каз вае Ма рыя пра ма

му, яе дзя цін ства. У ча се вай

ны Над зею Кір са на ву з бра там 

нем цы за вез лі ў Ня меч чы ну: 

яго тры ма лі ў канц ла ге ры, а яе 

вы зна чы лі да па мож най ра бо чай 

на кух ню да гас па да ра. Не мец, 

рас каз ва ла, пры слу гу не крыў

дзіў: кар міў, апра наў, да бра та 

на спат кан ні ад пус каў. “Вяр нуў

шы ся ў Бе ла русь, ма ма га та ва ла 

суп з грэн ка мі ды ін шыя стра

вы, пра якія ў бе ла рус кіх вёс ках 

не ве да лі, — згад вае Ма рыя. — 

А га ды ня мец кай аку па цыі ма

ма ўспа мі на ла з бо лем. Нем цы, 

ка за ла, буль бу ўсю за бі ра лі, а 

ўна чы вяс коў цы ў по лі пад бі ра

лі са бе хі ба дроб ную, што па кі

да лі крад ком. По тым клуб ні не 

чыс ці лі, з ша лу пін нем елі. Як і 

ле бя ду, і ка ру, і тра ву — усё елі, 

каб не па мер ці з го ла ду”.

➔
 Стар. 5

Жы ха роў фаль вар ка, што ста яў  

ка лісь ці ў гіс та рыч ным мес цы  

ця пе раш ня га Жа бін каў ска га ра ё на 

Брэст чы ны, на пат каў лёс  

вяс коў цаў з Ха ты ні: кар ні кі  

па за бі ва лі яно паль цаў 30 ве рас ня  

1943 го да і сам той фаль ва рак  

спа лі лі. Пас ля вай ны ён ужо  

не ад ра дзіў ся.

Ня прос ты мі бы ва юць шля хі да гіс та

рыч най праў ды. Свед чан нем та му й лё

сы лю дзей, за гі ну лых во сен ню 1943га на 

Жа бін каў шчы не, у ко ліш нім фаль вар ку 

Яно паль Ра газ нян ска га (ця пер Ле нін ска га) 

сель са ве та. Зга даў пра даў нюю тра ге дыю ў 

Яно па лі наш зям ляк Па вел Сі да рук, ура джэ

нец Жа бін каў ска га ра ё на. Ён жы ве ў Ра сіі, у 

Наль чы ку, там уз на чаль вае са вет Ка бар дзі

наБал кар ска га гра мад ска га ру ху “За яд нан

не, сяб ры!”. Су пра цоў ні чае з га зе тай “Го лас 

Ра дзі мы”. У ад ным з пі сем у рэ дак цыю Па

вел Фё да ра віч па ве да міў, што звяр нуў ся да 

ды рэк та ра Ме ма ры яль на га комп лек су Ха

тынь з прось бай уша на ваць па мяць пра спа

ле ны фа шыс та мі ў га ды вай ны фаль ва рак 

Яно паль, зні шча ных там лю дзей. А ка ле гі 

на пі са лі пра тое нам, у рэ дак цыю жа бін

каў скай рай га зе ты “Сель ская праў да”. Каб 

удак лад ніць пад ра бяз нас ці пра тра ге дыю.

Пра Яно паль Па вел Сі да рук чуў яшчэ 

дзі цем ад ста рэй шых, якія жы лі пад аку

па цы яй фа шыс таў у га ды вай ны. По тым, 

згад вае, у кан цы 70х пра тра ге дыю фаль

вар ка, яго жы ха роў пі са ла й ней кая га зе та, 

маг чы ма, брэсц кая аб лас ная “За ря”. І тут 

да мес ца бу дзе зга даць, што Яно паль у 

гіс то рыі са праў ды вя до мы! Праў да, пе

ра важ на спе цы я ліс там, што вы ву ча юць 

бе ла рус кую мі нуў шчы ну. Але вя до мы 

чым? 17 ве рас ня 1794 го да ка ля Круп

чы цаў (сён няш няя вёс ка Чы жэў шчы на) 

ад бы ла ся най буй ней шая біт ва ча соў Кас

цюш каў ска га паў стан ня. Гэ та, на га даю, 

бы ло на цы я наль навы зва лен чае паў стан

не 1794 го да пад кі раў ніц твам Та дэ ву ша 

Кас цюш кі за ад наў лен не не за леж нас ці й 

су ве рэ ні тэ ту Рэ чы Па спа лі тай у ме жах 

1772 го да. Паў стан не аха пі ла вя лі кія тэ

ры то рыі Поль шчы, Бе ла ру сі, Літ вы. За

ключ ны ж этап Круп чыц кай біт вы, у якой 

на пра мую вы ра шаў ся да лей шы лёс Баць

каў шчы ны, пра хо дзіў не па срэд на ў Яно

па лі. Пас ля ады хо ду паў стан цаў ра сій скія 

вой скі пад кі раў ніц твам ге не ралан шэ фа 

Аляк санд ра Су во ра ва на пэў ны час пры

пы ні лі ся па блі зу фаль вар ка. І по тым ру

шы лі ўслед за паў стан ца мі ге не ра ла Ка

ра ля Се ра коў ска га.

Ця пер — пра са му тра гіч ную па дзею, 

якая ад бы ла ся 30 ве рас ня 1943 го да.  

У Жа бін каў скай ра ён най кні зе “Па мяць” 

на зва ны пай мен на 11 ча ла век, што ста

лі ах вя ра мі кар ні каў. А ў Дзярж ар хі ве 

Брэсц кай воб лас ці за хоў ва ец ца “Спіс гра

ма дзян СССР, што пра жы ва лі ў Ра газ нян

скім сель са ве це, якія рас стра ля ны, за му

ча ны і вы ве зе ны ня мец кі мі фа шыс та мі ў 

Ай чын ную вай ну ў Гер ма нію”.

 ➔
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З Не бам —  
на сва ёй  мо веСтар. 8

Вест кіЧу ва шыя:  

та ва рыст ва  

друж бы
На род ны па эт Чу ва шыі  

Ва ле ры тур гай іні цы я ваў  

ства рэн не “та ва рыст ва  

друж бы “Чу ва шыя —  

Бе ла русь”Ва ле ры Тур гай, пе ра клад чык 

паэ зіі Ян кі Ку па лы на чу ваш скую 

мо ву, па шы рае бе ла рус кую лі

та ра ту ру ў род най пра сто ры. Ён 

іні цы я  ваў ства рэн не Чу ваш скай 

рэс пуб лі кан скай ар га ні за цыі “Та

ва рыст ва друж бы “Чу ва шыя — 

Бе ла русь”. Пісь мен нік здо леў аб’

яд наць ва кол ся бе доб ра вя до мых 

у рэ гі ё не лю дзей. У прэ зі ды ум та

ва рыст ва ўвай шлі ген ды рэк тар бу

даў ні чай фір мы “Комп лекс” Ва ле

рый Гар дзе еў, рэк тар Чу ваш ска га 

дзяр жаў на га пе ду ні вер сі тэ та імя 

І. Якаў ле ва, ды рэк тар Чу ваш ска

га дзяржін сты ту та гу ма ні тар ных 

на вук Пётр Крас ноў, за слу жа ны 

ра бот нік куль ту ры Чу ва шыі Ра і са 

Сар бі, ды рэк тар На цы я наль най 

біб лі я тэ кі Свят ла на Ста ры ка ва і 

шмат хто яшчэ з дзея чаў куль ту ры, 

на ву кі, ар га ні за та раў вы твор час ці.

“Ве ча ры ны, бе ла рус качу

ваш  скія ім прэ зы, а на перс пек ты

ву — ар га ні за цыя Дзён куль ту ры 

і лі та ра ту ры Бе ла ру сі ў Чу ва

шыі... —  дзе ліц ца пла на мі Ва ле

ры Тур гай. — Я люб лю Бе ла русь, 

з ці ка вас цю са чу за тым, як раз

ві ва ец ца ва ша куль ту ра, лі та ра ту

ра. І, не су мнен на, мне ха це ла ся б 

уцяг нуць у пра сто ру су да кра нан

ня з ва шай кра і най, ва шым на ро

дам і сва іх зем ля коў”.СяргейШычко

Род ныя  
мяс ці ны  

спа да ры ні  
Га лі ны  Стар. 4

Ві
та

ль 
Ш

та
ль

Ка ар ды на ты 
на ша га  

быц цяСтар. 6

Тра ге дыя бы ла ў Яно па лі

ПоВяЗь Часоў

Ра да вод з пес ня мі

БліЗкія людЗі

Марыя і Мікалай Піскуны з дочкамі ды ўнучкамі

Урачыcтае адкрыццё капліцы  

на Крупчынскім полі

Кі раў ні ца Цю мень скай аб лас ной гра мад скай ар га ні за цыі “На цы я наль на-куль тур нае та ва рыст ва 

“Аў та но мія Бе ла русь” Ма рыя Піс кун больш за 30 га доў жы ве ў Сі бі ры, збе ра га ю чы моц ныя  

ду хоў ныя по вя зі з Баць каў шчы най на ват у род ных пес нях

1Голас Радзімы  пятніца, 12 красавіка, 2019 

Напрыканцы сакавіка ў
Мінску з афіцыйным двухдзён
нымвізітампабываўФедэральны
канцлерАўстрыіСебасцьянКурц.
Ён удзельнічаў 28 сакавіка ў ад
крыцціманумента“Масіўімёнаў”
упамяцьпрааўстрыйцаў,штоза
гінуліўлагерысмерціТрасцянец.

Нагадаем, “фабрыка смер
ці”Трасцянец—адно з8най
буйнейшых у Еўропе месцаў
масавагазнішчэннялюдзей.На
сённяшнідзеньпадлічанаколь
касцьахвяр:каля206,5тысячы
мірных жыхароў Беларусі, Ра
сіі,Германіі,Аўстрыі,Чэхіі ды
іншыхкраін, а таксамаваенна
палонных.Вядома,што тудыў
19411942 гадах было накіра
вана 7 транспартаў з яўрэямі з
Германіі(6428чалавек),7зЧэхіі
(7000 чалавек) і 10 эшалонаў з
Аўстрыі—самаявялікаяколь
касць ахвяр (10476 чалавек).
Усяго каля вёскі Малы Трас
цянец Мінскага раёна загінулі
23 904 замежнікі. Высветлена,
штосяродіхбыліўраджэнцый
Польшчы,Венгрыі,Францыі.

Устанавіць помнікі ў іх па
мяць у Трасцянцы дзяржавам
прапанаваў Прэзідэнт Беларусі
Аляксандр Лукашэнка яшчэ ў
2015годзе,калінамесцылаге
ра смерці адкрывалася першая

чарга мемарыяльнага комплек
су. Першай адгукнулася Аў
стрыя.Настварэннеманумента
аўстрыйцы аб’явілі конкурс, у
якімперамогархітэктарДаніэль
Занвальд.Ягозадумкуўвасобіў
скульптарКанстацінКасцючэн
ка—многімуБеларусіёнвядо
мыякаўтаркампазіцыі“Вароты
памяці”ўтымжаТрасцянцы.

Манумент “Масіў імёнаў”
устанавілі прыкладна ў 150 м
ад“Варотпамяці”,уздоўжалеі,
якаявядзепатэрыторыілагера
Трасцянец да ўрочышчаШаш
коўка, дзе спальвалі людзей у
спецыяльнайямепечы.

Мемарыял “Масіў імёнаў”
уяўляезсябевялікуюкаменную
глыбу, як бы расшчэпленую на

10  частак: па колькасці чыгу
начныхэшалонаў,штопрывезлі
людзей на знішчэнне. На кож
най выбіты прозвішчы забітых
уТрасцянцы.Іхімёнысталівя
домыядзякуючытранспартным
лістам,штозахавалісядагэтага
часу: ахвярысамі аплочвалі са
бе праезд да месца забойства.
➔ Стар. 2

Ураджэнецпрыгожагамястэчка
зпоўначыБеларусіГерманАрцем’еў
патрапіўназнакамітыкасмадром
уКазахстанеяшчэраней,
чымягонысын-касманаўт,
ГеройРасііАлегАрцем’еў

Віцебскіадрасрасійскага
касманаўта

Неба спрадвеку не для ўсіх адкры
тае. Многім, як вядома, звычней гля
дзець сабе пад ногі, чым хоць зрэдку
падняць галаву і зірнуць увысь. І не
ўсімшанцуесустрэцьужыццітаго,хто
падкажа “высокую” дарогу, падтрымае

наёй.Урасійскагалётчыкакасманаўта
збеларускіміродавымікараняміАлега
Арцем’ева,герояРасійскайФедэрацыі,
якіздзейсніўдвапалётынаарбітальную
Міжнароднуюкасмічнуюстанцыюітры
разы выходзіў у адкрыты космас, такі
чалавек — ягоны бацька. Напярэдадні
чарговагаДнякасманаўтыкіяйпаехала
ўВіцебскпазнаёміццазпадпалкоўнікам
у адстаўцы ГерманамАрцем’евым, які
раней за сына калісьці патрапіў уБай
канур(тадыгорадЛенінск),атаксамаз
ягожонкай.

У Віцебску, дзе Арцем’евыстарэй
шыя апошнім часамжывуць, мяне су
стрэў самГерманАляксеевіч. І адразу
павёўдасябедамоў.Тамнасчакалагас
падыня,ВольгаМікалаеўна:прыгатава
лакаву,пірожныяйцукеркі.Размоваза
салодкім сталом атрымалася шчыраю.
Знаёміліся, гутарылі ў прыемнай да
машняйатмасферы,пасвойскудзялілі
сяпоглядамінарозныярэчы,жыццёвыя
сітуацыі.Хутказнаходзіліпаразуменне.

МызГерманамАляксеевічамнаватпра
дэманстраваліВользеМікалаеўне,якая
жартамназываесябелатышкайрускага
паходжання, як добра можам размаў
ляцьнабеларускаймове.Іяна,здаецца,
яшчэразупэўнілася,наколькіяемуж—
паглыбіннайсутнасцібеларус.

Калі вярталася ў Мінск, перабірала
ўгалаведэталісустрэчы.Успаміналася,
якГерманАляксеевічзачытваўрадкіпра
сваюроднуюДруюўраённайгазеце—
беражэ той невялічкі артыкул побач з
фотаздымкамі сынакасманаўта. Яшчэ
мнесубяседнікспрабаваўданесці,штоў
космасепатрэбнылюдзірозныхпрафе
сій.Дышчыраздзіўляўся:якгэтаўта
куюрамантычнуюдалечнехтаможане
імкнуцца?Яжсустракалаягопрапановы
ўявіцьсябеўкасмічнайпрасторызжар
тамідыадмахваласяадіх.

Але наступнай раніцай адбылася
метамарфоза: прачнуўшыся, падышла
чамусьцідаакна іўпершынюзадоўгі
час паглядзела ў неба, спрабуючы ўя

віць,дзеён,тойкосмас...Падумалася:
“Можай сапраўдыГерманАляксеевіч
мае рацыю, і ў нас, звычайных і зям
ных,ёсцьпатаемныясілы,кабвырвац
ца за межы штодзённага ўспрымання
светуідасягнуцькосмасу?Нукалінеў
рэальнасці,тохоцьудумках...Можагэ
тамысаміабмяжоўваемсябеўмарах?
➔ Стар. 7 

Голас  Радзімы
Г а з е т а  з  Б е л а Р у с і

Выданне “Голас Радзімы” чытайце на паРтале zviazda.by

 Выдаецца з 1955 года l       l № 07(3595) l    l пятніца, 12 красаВіка, 2019

Бус лы —  
вер нуц ца

Стар. 8

ВестКі

НашчалавекуААН
ДыпламатЮрыАмбразевіч
аднагалоснаабраны
старшынёйеўрапейскай
эканамічнайкамісііААН

Актывістыбеларускіх супо
лакзамежжапамятаюць:больш
за 10 гадоў ішла праца над за
конапраектам “Пра беларусаў
замежжа”. Інашагазетапісала
праягоабмеркаваннезудзелам
вядомыхпрадстаўнікоўдыяспа
рынакруглымсталеўМіністэр
ствезамежныхспраў(“Караніі
крона”—ГР,6.06.2013).Прыво
дзіласямеркаваннеЮрыяАмб
разевіча, які тады ўзначальваў
галоўнае ўпраўленне шматба
ковайдыпламатыіМЗСікуры
раваў праект: мэта новага за
кона—шукаць тое,штояднае
беларусаўзамежжа.Мыдадава
лі: “Майценаўвазе, суплямен
нікі: гэтае ўпраўленне курыруе
ў Міністэрстве пытанні супра
цоўніцтваздыяспарай”.

Якбачым,справыдыяспары
ЮрыюАмбразевічудаўнознаё
мыя.Цяперёнпрацуе(з2015го
да) Пастаянным прадстаўніком
БеларусіпрыаддзяленніААНды
іншыхміжнародныхарганізацы
яхуЖэневе, аднямі, вынікае з
паведамленняпрэсслужбыМЗС
Беларусі,абраныстаршынёйЕў
рапейскай эканамічнай камісіі.
Дыпламат ад Беларусі ўпершы
ню абраны на пасаду кіраўніка
галоўнага выканаўчага органа
міжнароднай эканамічнай арга
нізацыісістэмыААН.

Іван Іва наў

Каб думкі 
Песняра 

пачуць  
і зразумець

  Стар. 5

Га лі на  
Ва раж біт  

і яе “Сяб ры”
Стар. 6

З Друі шлях на Байканур
РоДНыялЮДзі

Сэлфі Алега Арцем’ева ў космасе

Апош ні пры пы нак — Трас ця нец
ПАмяць

Прэзідэнт Беларусі Аляксандр Лукашэнка і Федэральны канц лер Аў стрыі Се басць ян Курц 
выступалі ў часе адкрыцця манумента “Масіў імёнаў” у Трасцянцы

Ма ну мент “Ма сіў імёнаў” уста на ві лі ў Трас цян цы пад Мінск ам — у па мяць пра больш чым  
10 ты сяч аў стрый цаў, што за гі ну лі там ад рук на цыс таў у га ды Дру гой су свет най вай ны
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4	 针对大事
白俄罗斯总统对土耳其进行正
式访问

12

10	为了鉴定的法律
国家将制定司法研究的共同方法

19	联合行动
第二届欧洲运动会理事会和联
合国艾滋病规划署签署了一份
谅解备忘录联合国艾滋病毒/艾
滋病联合规划署（艾滋病规划
署）

20	投资健康
在药片开始时，胶囊，吸塑片
由进口原料形成，但随着时间
的推移，但随着时间的推移，

用于生产该物质的工厂将开始
起作用。这是在一家新企业的
开幕式上宣布的，该企业的建
设是在白罗斯共和国国民议会
主席米哈伊尔·米亚斯尼科维
奇的支持下进行的，被授权与
印度合作。

22	生物医学的伦理问题
新医疗技术是否侵犯人权？

25	手-虚拟的，帮助-真实的
虚拟手- 一个非常复杂的设备。
为了在肌腱断裂受伤后恢复其
功能，每年有超过一百个，医
生需要精湛的技能和计算事件
进一步发展的能力。

8
石头上的名字

在所有面都很重要的对话

“......我建
立人与人之
间的桥
梁......”

Беларусь. Belarus
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精
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续 26

38	他们想要飞翔
人们总是试图征服天空。有人
操控着飞机和直升机，有人学
习了引航艺术，站在陆地上 - 在
云层中翱翔他们的小型飞机。

46

45	基因会说实话
随着人类基因组的解码，我们
的整个生活发生了变化。现在
可以提前诊断出许多遗传性疾
病并评估它们的易感性。

51	彼此相爱
未来的戏剧导演—白俄罗斯艺术
学院的毕业生在圣彼得堡国际艺
术节上演了他们的毕业演出

56	时尚是责任

具有装扮特色的儿童：“彩色
梦想”时装秀以及寻求白罗斯
设计师的解决方案。

34

42	极地的益处
新的微生物，一种能够克服低温
的活性基因和碳氢化合物 — 我
们在南极洲的极地探险家正在研
究这种微生物。 尽管条件恶
劣——极低的温度和高强度的太
阳辐射，我们的八位科学家为国
家和科学收集了宝贵的信息，是
关于今天正在进行的研究，自第
一次探险以来所做的工作。

从喀山到中国

成功代码

关于诗歌天才的节日
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交换意见	—	
总是好的。	
白罗斯总统亚历山大•卢卡
申科在明斯克会见了摩尔多
瓦总统伊戈尔•道顿。	

“我们必须讨论很多问题，
这些问题在我们身边。当
然，我们和摩尔多瓦的关
系。我真的希望这种关系没
有问题，也不应该存在问
题。因为我们需要彼此，而
且我们同意这一点。今天的
会议（即使它很短，但我们
的会面非常重要）将成为我们
关系的一个推动力”，亚历山
大•卢卡申科在向摩尔多瓦同
行发表讲话时说。
国家领导人补充说，这次会
议也是讨论国际议程的一个
好时机，尤其是关于乌克兰
问题。 
总统谈到白罗斯与俄罗斯的
关系，并请求即将前往俄罗
斯会见伊戈尔•多顿，并向他
的俄罗斯朋友问好。 
反过来，摩尔多瓦总统指
出，白罗斯和摩尔多瓦之间
的友好关系已经形成，包括
在国家领导人层面。据他介
绍，摩尔多瓦喜欢白罗斯并
尊重其总统。他还表示有兴
趣讨论国际议程，包括乌克
兰的选举。 “我们希望乌克
兰的一切都会很好和稳定。
这符合我们的利益。” 
伊戈尔•道顿感谢白罗斯方面
对摩尔多瓦在欧亚经济联盟
所在地的支持，去年该国获
得了欧亚经济联盟的观察员
地位。 

事实摘要

“巨石”	
等待着各位
在白罗斯驻莫斯科大使馆举
行了白罗斯-中国工业园“
巨石”的演讲

60多 个 国
家的外交

使团以及欧洲
企业协会，斯
科尔科沃创新
基金以及俄罗
斯和外国商界
的负责人出席
了会议。根据“巨石”第
一行政副主任伊戈里·莱
什琴科的说法，这种形式
的会议目的是向所有国家
的商界传达有关园区的信
息。白罗斯正在建立一个
具有最有效发展未来技术
条件的工业平台。毕竟，
整个欧亚大陆的商业都没
有这样的广阔前景。到目
前为止，来自俄罗斯、中
国、奥地利、以色列、美
国和白罗斯的43名入驻企
业在该园区注册。到今年
年底，它们的数量会增加
到6 0个。该园区已被称
为工业离岸区，因为其包
含有前所未有的特权。解
决法律问题同样方便：“
一站式”在园区内工作，
这种结构有助于进行所有
必要的政府程序。当被问
及巨石可以容纳多少入驻
企业时，亚历山大·安托
诺夫律师事务所简洁地回
答：有足够的空间。

阿丽莎·彼得罗夫斯盖亚

现在在硬币上
国家银行发行纪念
币“2019年第二届欧洲运
动会—明斯克”	

白罗斯共和国国家银行发
行纪念币“2019年第二届

欧洲运动会—明斯克”： 
金—面值50卢布，重7.78
克，999合金，直径25.00毫
米，出版300件;
银—面值20卢布，重33.63
克，925合金，直径38.61毫
米，出版1500件;
铜—面值1卢布，质量19.50
克，直径37.00毫米，出版
3000件。 

这些硬币是在“立陶宛造币
厂”股份公司铸造的，质
量为：金和银-“证明”，
铜-“类似证明”。 
流通中发行的硬币是白罗斯
共和国的法定货币，必须以
面值收取所有类型的付款，
不受任何限制。 

达利亚•拉巴热维奇 
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访
问 的 安
排如下：
在 安 卡
拉·埃森
博加国际
机场举行
欢 迎 仪
式并由一

名仪仗队参与，国家领导人
前往阿纳塔比尔-阿塔图尔
克陵墓。在这里土耳其共和

国的国家领导人穆斯塔法·
凯末尔，在第一任总统的墓
前献花圈。白罗斯和土耳其
总统的正式欢迎仪式在雷杰
普·塔伊普·埃尔多安的住
所举行。从本质上讲，所有
国家类似的活动并非没有民
族性。亚历山大·卢卡申科
的车队在入口处遇到一个由
40名骑兵组成的骑兵团，他
们陪同贵宾前往主要的宫殿

大门。 亚历山大·卢卡申科
和雷杰普·塔伊普·埃尔多
安在白色宫殿会见。在仪式
上，管弦乐队演奏了白罗斯
和土耳其的国歌，根据当地
传统，这是一首21节拍的致
敬。在白色宫殿，国家元首
举行了会谈。 
在会谈结束时，亚历山大·
卢卡申科强调，土耳其是白
罗斯在该地区的主要合作伙

b
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针对大事
白罗斯总统对土耳其进行正式访问
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伴之一。与这个国家的互动
非常重要。白罗斯总统重点关
注的是，2016年11月土耳其对
白罗斯的第一次正式访问开启
了白罗斯与土耳其关系史上的
新篇章：然后，政治，经济，
文化以及人道主义合作得到了
重大推动。这是一个里程碑的
步骤，给我们的关系带来了巨
大的推动。亚历山大·卢卡申
科表示，在当前的会谈中，各
方“公开和建设性地讨论了双
边议程上的所有重要议题”。
双方之间进行了积极和富有成
效的对话：在政治领域，我们
绝对没有分歧，包括在重大国
际问题上。我们的观点是完全
一样的。国家领导人指出，经
济是白罗斯与土耳其合作的基
础。在谈判期间，双方确定了
贸易和投资领域的优先领域，
讨论了机械工程，农业，建
筑，金融，化学和轻工业联
合项目实施的前景。我们正
在逐步从简单的贸易转向更
先进的经济互动形式-工业合
作。土耳其MTZ拖拉机的组装
证明了我们在这方面的意愿。
国家领导人说，我们将进行其
他类型的白罗斯设备开展类似
项目。4月，第一辆白罗斯拖
拉机在距离安卡拉80公里的
Kırıkkale工业区组装。 
在会谈之前，给亚历山大·
卢卡申科演示过。 
白罗斯土耳其拖拉机的组装
生产计划于7月开始。 
— 我们与土耳其朋友和阿
塞拜疆代表一起提前做到
了。非常有趣的形式。我认
为，当我们在一个使用白罗
斯技术的国家开始生产时，
世界上很少有这样的例子，
然后和友好的土耳其和阿塞
拜疆聚在一起，白罗斯国家
领导人指出。会谈分别关注
促进贸易和经济合作。其中
包括优化货物运输组织中的
物流路线，继续在白罗斯建
立土耳其首都银行的工作，

以及两国合资企业的本地
化。我们等待您在白罗斯的
银行。我们已准备好收购一
家白罗斯银行或进入白罗斯
银行，亚历山大·卢卡申科
邀请土耳其合作伙伴进行合
作。白罗斯还有兴趣进一步
扩大在技术，创新，教育领
域的联系，并打算加强在联
合科学研究，学术计划，学
生和高等教育机构教师交流

领域的合作。白罗斯和土耳
其总统一致认为，两国之间
的相互贸易应增加到十五亿
美元。雷杰普·塔伊普·埃
尔多安回忆说，2016年明
斯克和安卡拉设定了实现双
边贸易额10亿美元的目标。
她快到了。去年，这个参数
固定为9.84亿美元。我们
决定在这个问题上更多地工
作，并将贸易额增加到15亿
美元。土耳其和白罗斯都有
这样的潜力，土耳其总统肯
定道。亚历山大·卢卡申科
同意，目前的贸易水平与白
罗斯和土耳其关系的潜力不
相符。他强调：当我们做出
十亿营业额的决定时，我们
会认真地说出这个数字。我
认为我们不会这么快就达到
这个标准线。今天我们谈到

了五十亿。我向土耳其总统
承诺，我们的关系中不会有
任何封闭的话题，无论是粮
食供应还是军工综合体的合
作。我们决心在这方面采取
认真和积极的步骤。土耳其
总统访问白罗斯两年后，相
互贸易额增加了20％。这
是一个非常好的增长，但数
字不符合两个国家的潜力。
亚历山大·卢卡申科强调，
即使在这两年里，我们也能
够，应该而且将会做得更多
更好。
在白罗斯和土耳其总统会谈
后，双方签署了一揽子文
件。缔结了一项关于教育领
域合作的政府间协定;司法
部之间的合作备忘录;白罗
斯国家军事工业委员会与土
耳其总统管理局国防主席团
之间的谅解备忘录。此外，
白罗斯国家科学院和土耳其
工业和发展部签署了关于南
极科技合作的备忘录。签署
了白罗斯国家科学院与土耳
其研究理事会2019–2021年
合作发展路线图和白罗斯-
土耳其政府间联合经济委员
会第十次会议议定书。亚历
山大·卢卡申科说，这些文
件为在政治，贸易，经济，
科学，技术和人道主义领域
扩大互利的白土关系创造了
条件。对我们来说，土耳其
是绝对的优先。我们高度赞
赏我们的友谊，并专注于进
一步富有成效的全面互动。
亲爱的雷杰普，我们有很多
话题（我们没有表达出来）
，他们测试了我们的友谊，
可靠，尤其是白罗斯人。我
不认为今天您可以责备我
们。我们一直专注于良好的
关系，尊重我们的协议，
如果我们承诺，无论付出多
少，我们总会做的很好。从
现在开始吧，白罗斯总统确
信到。 

瓦西里·吉哈米洛夫 

对我们来说，土耳
其是绝对的优先。
我们高度赞赏我们
的友谊，并专注于
进一步富有成效的
全面互动。我们一
直专注于良好的关
系，尊重我们的协
议，如果我们承
诺，无论付出多
少，我们总会做的
很好。

5Беларусь. Belarus
2019

会议



国
家领导人
感谢奥方
对白罗斯
和欧盟之
间的友好
关系作出
贡献。“
将欧洲中

心的我国与欧盟的密切合作
中移除是不可能的。我们已
准备好进行这种合作，但您
说的非常正确：您应该始终
考虑到国家利益”，卢卡申
科说。
塞巴斯蒂安·库尔茨说，仔
细阅读他在世界报报纸上的
文章，他喜欢在欧洲发展的
观点。“这是一个大胆的，
强大的，但在同时，它也是
看欧洲的发展，现在是可以
用欧洲的今天和明天，看待
发展的角度，我们准备在各
个方向上进行合作。”
亚历山大·卢卡申科指出，
他绝对反对欧盟的崩溃及衰
弱。“我从一个务实的角度
出发。欧盟今天是我们这
个星球上稳定的主要支柱之
一。如果这种支持是从一般
系统中撤出的，那么系统很

难保持其他支持者-美国、
中国、印度、俄罗斯。毕竟
是世界产量的四分之一。因
此，欧盟必须得到维护。
当然，欧洲、欧盟应该现代
化，但绝不是朝着崩溃的方
向发展”，总统确信。
亚历山大·卢卡申科补充
说，在政治领域，白俄关系
没有任何问题。“我们对奥
地利领导人在国际议程上的
看法基本相似，我们这里没
有任何矛盾，无论是对我们
欧洲地区的发展，还是对整
个世界的发展”，国家领导
人说。
如你所知，塞巴斯蒂安·
库尔茨此前曾两次作为奥
地利外交部长，在2015年
和2017年访问白罗斯。白
罗斯与奥地利在2018年的
贸易额为1.714亿美元。奥
地利一直是白罗斯经济中
最大的投资者之一。 2018
年，吸引了2.97亿美元的投
资。在Kronospan，A1 Tel
ecom Austria Group和Lenz
ing公司的参与下，正在开
发新的投资项目，总金额
超过5亿美元。还有83家奥

地利首都企业（48家合资
企业和35家外国企业）以
及奥地利白罗斯的20个代
表处。奥地利有白俄航空
公司的代表处和三家贸易
公司，BELMET Handelsge
sellschaft和RMZ Fertribsge
selshaft（均由BMZ参与）， 
SolTreyd（Belaruskali）。白
罗斯之间的法律框架与奥地
利有16项协议。
亚历山大·卢卡申科认为，
白罗斯和奥地利应该加强双
边合作，尤其是贸易合作。
总统指出白奥合作有着良好
的历史基础。经济互动的结
果应该可以更高。
国家领导人指出，两国关
系的根源可以追溯到苏联时
代，当时领导奥地利公司在
白罗斯建立大型企业。“这
些企业即使在今天也是最好
的企业之一”亚历山大·卢
卡申科表示，“我们欢迎您
在白罗斯的投资。如果您的
公司有兴趣（并且您谈到了
这一点），我愿意亲自与
公司的负责人合作。您指定
的，就您认为必要的那些商
品的联合生产进行对话。”

在所有面都很	
重要的对话
白罗斯准备与欧盟合作，但考虑到国家利益。白罗斯总统亚历山大·卢卡申科在与奥地
利联邦总理塞巴斯蒂安·库尔兹的对话中宣布了此事
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奥地利联邦总理塞巴斯蒂
安·库尔茨希望白罗斯总统
亚历山大·卢卡申科在未来
六个月访问奥地利。“我很
高兴在未来六个月内您可能
会访问奥地利。我们将能够
逐步深化我们的关系”，塞
巴斯蒂安·库尔兹说。
奥地利联邦总理塞巴斯蒂安·
库尔茨在明斯克证实，他赞成
进一步建立奥地利和白罗斯之
间的良好长期关系。“在您的
国家，我感觉很好。对我而
言，奥地利作为欧盟的一部
分，可以与贵国建立良好的长
期关系，这一点非常重要。
在我看来，您已经找到了一
条非常积极，正确的与欧盟
和解的道路并且不破坏与俄
罗斯的伙伴关系。在我看
来，这种方法比能够发挥负
面作用的方法更具创造力。 
这不仅适用于您所在的国
家，也适用于该地区的其他
国家”，联邦总理说。

塞巴斯蒂安·库尔兹指出，
两国之间的双边关系发展良
好。这也反映在经济合作方
面，奥地利是白罗斯投资方
面的佼佼者。“我很高兴我
们的企业随后将有机会与您
进行会谈，以及会面”，他
说。
是的，经济合作已经成为白
罗斯总统亚历山大·卢卡申
科和奥地利联邦总理塞巴斯
蒂安·库尔茨之间会谈的主
题。“我印象深刻，尽管年
轻，奥地利总理深深沉浸在
白罗斯和奥地利的贸易和经
济关系中，并且他还精通经
济学。这不仅仅是政治讨论
或我与奥地利总理的争论，
我们主要谈论经济学”，亚
历山大·卢卡申科指出。
现在，奥地利是白罗斯的主
要投资伙伴之一，在该国经
济的许多部门的现代化中发
挥着重要作用，包括木工、
电信和银行业。仅去年一

年，奥地利就在白罗斯投资
了约3亿美元。
白罗斯总统说：“我们期待
在所有指定的和其他有前途
的和创新的领域进一步与奥
地利的合作。“我真的希望
继续我们的接触和双边关系
的发展。”
反过来，奥地利联邦总理塞
巴斯蒂安·库尔茨指出白罗
斯在该地区和平解决问题上
的重要作用。在与亚历山
大·卢卡申科谈话结果后，
他谈到了这一点。
“我们特别讨论了乌克兰的
冲突。在这里达成的明斯克
协议，您对联络小组运作的
工作对该地区的稳定做出了
巨大贡献”联邦总理说。我
想再次强调扩大伙伴关系的
必要性。塞巴斯蒂安·库尔
兹说，不仅奥地利与白罗斯
的伙伴关系，还有欧盟，白
罗斯和欧盟，甚至整个地区。

弗拉基米尔·维利霍夫
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一
块 巨 大 的 石
头 ， 分 成 十
个部分。十个
碎 片 是 人 们
被带到大屠杀
地 点 的 火 车

列表，到“特罗斯特内兹”
灭绝营，一万个是在那里被
杀害的奥地利犹太人的大
概数。新纪念碑包含受害者
的名字，因此具有相应的名
称“名字列表”。纪念碑是
在纪念建筑群“特罗斯特内
兹”中建设的另一座雕塑，
其中包括同名的前死亡营
地，Shashkovka地区的火葬

场和Blagovshchina地区的兄
弟墓地。去年6月，白罗斯、
德国和奥地利的总统参加了
布拉戈夫施纳纳的安魂曲集
会。 
今天在具有泛欧意义的纪念
建筑群中，白罗斯总统亚历
山大·卢卡申科和奥地利联
邦总理塞巴斯蒂安·库尔兹
开辟了一座新的纪念碑。 
“像欧洲各国人民一样，白
罗斯和奥地利人民共同经历
了第二次世界大战的血腥悲
剧。我们国家的数百万公民
成为纳粹种族灭绝政策的受
害者。今天，我们通过记忆

的痛苦和良知、道德和人类
的责任，对后代命运的责任
而团结在一起。纳粹犯下的
罪行因其无限的残忍而令人
印象深刻。第三帝国的国家
政策体现了疯狂的、反人类
的法西斯主义思想。为“向
东扩展生活空间”制定了详
细的计划。他们依靠科技进
步取得的成就令人感到震
惊。种族法律承认数百万人
的存在是不必要的”，亚历
山大·卢卡申科在开幕式上
说。 
集中营中的人被谋杀，因此
被称为“死亡工厂”。其中

石头上的名字
亚历山大·卢卡申科和塞巴斯蒂安·库尔茨为奥地利纳粹主义受害者揭开了纪念碑
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一个就是玛丽·特罗斯特内
兹灭绝营。 
白罗斯国家领导人强调，“
在这个世界上，成千上万的
无辜受害者流血，其中包括
来自欧洲国家的被驱逐公
民、平民、游击队员、地下
战士、苏联战俘” 
总统称占领年是历史上最悲
惨的一页。 
“为争取祖国的自由和独
立，为了从棕色瘟疫中解
放，为我们的人民铭记纳粹
主义的受害者而牺牲的人的
记忆是神圣的。尊重它已成
为国家理念的一部分”，亚
历山大·卢卡申科强调说。 
了解第二次世界大战的教训
也反映在白罗斯热爱和平的
政策中，白罗斯人一贯和真
诚地希望通过促进该地区与
世界对话的合作，为解决冲
突和缓和紧张局势作出贡
献。 
据白罗斯国家领导人说，在
特罗斯特内兹建立一个具有
欧洲重要性的纪念碑是白罗
斯国家、政治家和公众人
物、宗教组织代表、欧
洲城市领导人和居民
的共同努力的结

果，当然还有那些幸存下来
的证人、受害者的亲属。 
白罗斯总统说：“我们支持
我们奥地利朋友的倡议，首
先是奥地利总统、奥地利总
理和合作伙伴，以极大的热
情和支持为纪念在特罗斯特
内兹灭绝营死亡的奥地利公
民建立纪念碑。”我们今天
开放的“名字列表”纪念
碑，不仅仅是恢复了数千名
不存在的受害者的名字。它
象征着新一代人对于了解祖
先的悲惨命运并保持对他们
的记忆的渴望。” 
反过来，奥地利联邦总理塞
巴斯蒂安·库尔茨指出：“
奥地利官方，不幸的是，我
不得不承认，很长一段时间
以来我们对这场悲剧知之甚
少这一事实。我们逃避了责
任，但今天我们朝着铭记这
里发生的事件迈出 了 重
要的一步，记
住了他们
的 财

产首先被剥夺的人，然后他
们的自由，最终他们在这里
生活。我们永远不会忘记这
个地方及其名称。塞巴斯蒂
安·库尔兹说，它强调了我
们对“永无再次”座右铭的
承诺。 
在纪念碑的开幕式上，维也
纳协会“永远铭记玛丽·特
罗斯特内兹灭绝营”的负责
人Waltrude·Barton夫人宣读
了3月28日出生的受害者的姓
名。然后，奥地利首都的主
要人物Shmuel·Barzilai读了
一个纪念祈祷。 
之后，亚历山大·卢卡申
科、塞巴斯蒂安·库尔茨和
嘉宾们在纪念碑上献花。 
“名字列表”纪念碑是由奥
地利联邦总理办公室和奥地
利国家基金会为国家社会主
义的受害者而建造的。这个
概念是由这个国家的建筑师
丹尼尔·扎瓦尔德提出的，
白罗斯人康斯坦丁·卡斯玖

琴科将这个想法体现为
纤维混凝土雕塑。 

玛利亚· 
达达尔克 
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为了鉴定	
的法律
国家将制定司法研究的共同方法
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正
在起草一
份法律草
案“关于
司法鉴定
工作”，
提交国民
议会。代
表们亲自

了解国家司法鉴定委员会的
工作。
“盗贼没有时间打开战利
品，警察已经在敲门。几乎
是同时的，指纹‘指出’了
罪犯”，委员会主席安德
烈·施韦德解释说，这展示
了最现代化的设备。这并不
是委员会的专业人员能够使
用的特殊技术手段的全部内
容。
每年，犯罪侦查专家都会破
获2万多起罪行为。指纹是
一个不知情的人会关于法医
专家工作的第一件事，但委
员会的专家进行了大约16万
种类型，研究的类型从武器
和文件到宝石。设施中存在
违禁物质，全天候确定40分
钟。
移动实验室正在进行，新的
专业人员正在接受教育，没
有未解决的问题，甚至长期
存在的犯罪行为…..此外，委
员会成功地减少了没有类似的
昂贵设备的预算支出。越来越
少：Belsudexpert安全产品能
够与进口产品竞争。有一段时
间，专家们必须弄清楚如何选
择，例如，没有任何痕迹的手
机或注射器。现在没有这样的
问题：拜托，白罗斯有一个特
殊的包装。犯罪侦查工具和程
序保证。
毫不奇怪，不仅前苏联国
家 努 力 模 仿 白 罗 斯 的 经
验：2013年在白罗斯建立了
一个单一的专家机构，将各
个部门汇集在一起。201 5
年，通过了司法鉴定委员会
的法律。在此期间，法院审
理案件和刑事案件调查的时

限已大大减少。以前，囚犯
需要等待长达12个月的专家
意见，现在，除了极少数例
外需要30天。对于白罗斯的
每一起刑事案件，至少进行
2-3次检查，有时甚至达到数
十次。
哈萨克斯坦、吉尔吉斯斯
坦、乌克兰、摩尔多瓦和其
他国家的司法活动有独立的

立法法案。但他们与我们的
委员会没有相似之处。因
此，白罗斯从实践开始，现
在制定相关法律。为了更好
地理解“科学法官”工作的
特点，有时候他们被称为议
员（并非所有人都是律师）
，他们熟悉委员会的历史，
现代性和观点。
“没有一个国家议会会议可
以不考虑旨在改进立法程序
的法律草案。新法律将提高
司法鉴定专业的效率，打击
犯罪的有效性，保护公民的
权利”，国民议会副主席勃
列斯拉夫·皮史图克说。
根据立法委员会主席娜塔莉
亚·古维克的说法，根据总
统批准的2019年法律草案的
计划，将在不久的将来向国
民议会提交司法鉴定专业的
草案。
该法律草案由国家立法委和
法律研究中心编写，并将代
表总统介绍。该文件将为国
家司法检验委员会，私人鉴
定专家（该国有两千多名）
和相关机构的专家，边境和

海关委员会，国家安全委员
会提供一般标准。
新法案的主要任务是在司法
鉴定期间保护公民的权利。
正如国家立法委和法律研究
中心主任瓦迪姆·伊帕托夫
所强调的那样，司法鉴定专
家活动的系统性监管尚未得
到确保，没有统一的方法来
接纳工人。

因此，该法律草案包括对希
望获得检查权和非政府机构
许可的人进行强制性认证。
专家们计划在结论中包括他
们自己的想法，没有提出任
何问题。
法律还应规范审查的时间安
排（通常，所有有权机构不
得超过30个日历日）。
该项目还涉及正在进行司法
审查的个人的权利和义务，
到目前为止，他们的法律地
位尚未确定。如果研究是强
行进行的（例如，某人被安
置在医院中），则侵犯某些
权利是不可避免的，并且是
对其本人或其他人进行适当
检查，所必需的保障。法律
草案的一部分确定了审查的
条件和地点，审查的对象。
“客观性，荣誉称号，祖
国”对于国家委员会的专家
而言，不仅仅是言辞。这是
他们对特定专业知识的看法
的基础出发点，整个国家的
安全可能依赖于这些专业知
识。或者某个人的命运。

瓦勒瓦剌·玛拉左娃

“客观性，荣誉称号，祖国”对于国家委
员会的专家而言，不仅仅是言辞。这是

他们对特定专业知识的看法的基础出
发点，整个国家的安全可能依赖于这

些专业知识。或者某个人的命运。
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对
于许多白罗
斯人来说，
与印度的会
面开始，形
成文本，就
在这里：在
印度驻白罗

斯安大使馆的一个小宅邸中，
在Sobinova街63号。您在这里
听不到的城市噪音。在首都的
这个区域，距离通往绿色草
地小区的马克西姆•巴达尔诺
维奇街不远，私人建筑占主导
地位。因此，没有什么能干扰
到猫在这里走动，他们在大
使馆的栅栏下晒太阳。听到鸟
儿如何唱歌，在新的春天欢欣
愉悦。我们认为：是的，这
个“非全球化”的生活空间似
乎吸引了大使馆的工作人员。
我们不知道究竟什么吸引了它
的创始人（1992年印度外交使
团在明斯克建立）这样的“城
市内陆”，但他们显然没有失
去。很明显，他们在按照阿
育吠陀，收到生命科学的执导
去选择一个这样的地方时。所
以桑吉塔•巴哈杜勒夫人在担
任印度特使和全权代表大使职
位六个月之后到白罗斯共和国

从04/27/2018开始），她告诉
同事她真的爱上了这个国家及
其首都：“明斯克是我见过的
美丽城市之一。它现代化，干
净，舒适地建成。我喜欢在上
城区观看大剧院和芭蕾舞剧院
的表演、去海豚馆、去购物。
在这里生活着特别好的人们，
很多人都能成为朋友。明斯克
属于它自己。 
这是一个保密，真诚的对话和
大使女士，她是一个穿着纱丽
的美丽女人，脸上带着惊人的
活力，细心的目光和善良的微

笑。没有僵硬，保持距离，强
调其重要性的愿望。我们轻松
地与她交流，品尝印度咖喱茶
超过两个小时，就像熟人一
样，愉快地发现共同的习惯，
品味，甚至了解类似的生活方
式，人们，周围世界的事件。 
— 对于许多白罗斯人，特别
是老一辈人来说，印度是大
象，茶，拉贾•卡普尔的电
影。对于那些年轻的人来说，
这是果阿，旅游，以及美国电
影“少年派的奇幻漂流”，
印度演员苏拉•沙玛出现的地
方，以及格里高利•大卫•罗
伯兹小说“项塔兰” …..有
人正在寻找印度的精神知识冥
想，瑜伽，斯瓦米•维韦卡南
达的哲学，斯瑞•阿罗频多，
吉杜•克里希那穆提，圣雄甘
地…..寻求健康的人，通过阿
育吠陀…在您看来，您应该从
这个伟大的国家出口这些伟大
的“产品”吗？大使馆为此做
了什么？ 
“您所说的就像是我国过去的
反映。”现在重要的是，人们
前往印度，看看它是如何变化
的。您还没有提到信息技术部
门，IT行业。现在印度是这一

桑吉塔•巴哈杜勒：

“......我建立人与人之
间的桥梁......”
由于桑吉塔·巴哈杜勒女士担任印度驻白罗斯大使一职，因此到4月27日正
好是一年。我们的国家和人民现在有什么共同之处，未来会是什么样的，我
们如何才能使他们更加紧密？这是我们与她的对话。 

印度和白罗斯之间的关
系传统上是热情和亲切
的。印度是1991年首批
承认白罗斯独立的国家
之一。 建立了官方外交
关系。印度外交使团于
1992年在明斯克开启，
白罗斯于1998年在新德
里开设外交使团。白罗
斯还于2002年12月在加
尔各答开设了名誉领事
馆。 
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领域的世界领导者。我们还有
各种商业项目和很好的前景。
至于印度电影，他们都很受欢
迎，包括拉兹•卡普尔。但不
幸的是，在过去的20年里，没
有新的东西被带到白罗斯。现
代印度电影与过去的电影截然
不同。我们可以将它们出口到
白罗斯。因为现在宝莱坞是一
个著名的世界现象。我所说的
只是您所说的话。当然还有旅
游业。我们可以出口印度游客
到白罗斯。并且有很多机会。
如果我们在印度更多地了解白
罗斯，将有更多的游客前往您
的国家。您在这方面的出版物
可能很帮助。 
— 是的，我们尝试在我们
的期刊中介绍与印度相关的
主题。在国
际 网 站

issuu.com上，您可以阅读“
白罗斯”。所以，他们早
些时候写过关于他们去喀
拉拉邦的旅游，以及2018年
7月在Praleska疗养院开设
的“Shterter Wellness”阿
育吠陀中心的最后一期是一
篇文章。大使女士出席了开
幕式。 对于推动阿育吠陀，
这项有5000年历史的生命科学
对白罗斯有什么看法？您是在
阿育吠陀的帮助下亲自康复的
吗？您采纳了什么建议？ 
— 是的，我参加了阿育吠陀
中心“Shanther Wellness”
的开幕式。我真的很喜欢这座
建筑的建筑方式，它很漂亮。
喜欢他们招募的员工。不幸的
是，他们大多数都不在了。但
我确信，中心的情况进展顺
利。关于阿育吠陀的提示。我
想阿育吠陀是所有印度人生活
的一部分。有时我们甚至不认
为我们会遵循她的一些建议。
我们认为：他们是祖母或父
母，民族的。例如，我们说，
站立时你不能喝水。事实证

明，这是阿育吠陀的意
见：你需要坐下来喝
酒。不要着急。我
甚至不由自主的
做了，不知道这
是阿育吠陀的
建议。我们也
知道有些产

品不能合并，这也是古老的知
识。我们所有人会不时的使用
某种阿育吠陀产品，主要是食
品补充剂。它们不如医用药片
有效。这些药物可以是胶囊，
粉末。我们用食物吃它们。而
且他们的有效时间很长，普通
的药物不能这样工作。 
— 在这里我们服用阿育吠陀
的Chyawanprash 补充剂…..
— 白罗斯的Chavanprash？太
棒了！顺便说一句，这是一种
普通的阿育吠陀药物，对于任
何印度人来说，它在冬天特别
有用。尤其是对于需要额外能
量的老年人。我会告诉您更
多：我们有一种非常受欢迎
的姜黄植物粉末。我自己经历
过这样的事：当我的喉咙疼得
很厉害而且其他药物没有帮助
时，我需要一小撮姜黄来加热
牛奶喝掉它。您听说过它的树
吗？它的叶子用于治疗糖尿病
和一些皮肤病。有许多植物用
作洗发的方法 ，会让头发变
得光滑，有光泽。当然，现在
不是每个人都想这样做：购买
洗发水更容易。但在印度，有
些人按照传统会这样做。 
— 我们还记得与Chavanprash
有关：在印度，制造商直接在
包装上写下它的价格。我们在
不同的商店，不同的卖家，价
格不同。浮动的价格。从我们
得出的结论来看：在印度，可
能没有通货膨胀。人们记得，
在苏联时代，它的成本是用铸
铁锅中的金属铸造的。这是卢
布的稳定性。例如，煎锅成
本为2卢布20戈比，10、20
年甚至30年。现代印度真
的有这样的金融稳定吗？ 
— 我认为您是对的。我
们的汇率确实没有大幅上

涨。并且包装上印刷的商品
的成本一直由制造商和销售商
计算，计算和每个人的收入。
当然，不同州的税收可能不
同。是的，我们的经济是稳定
的。毕竟，印度是一个巨大的
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市场。所有生产的产品都可以
在国内轻松销售。它不依赖于
世界市场，货币激增。白罗斯
是一个小市场，因此您必须关
注美元，俄罗斯卢布和欧元。
这也会影响产品的价格。在白
罗斯，一些产品是为出口生产
的，因为它们很难在国内市场
上销售。在印度，不是这样。
这个国家很大，一切都可以在
里面出售。要在印度以外的地
方销售，你需要付出更多努
力。当我谈到一个小市场时，
我指的是一个领土特征。也
许，国家越大，市场越稳定。
在印度，就是那样。 
— “我们知道，一家白罗斯-

印度制药厂已在格罗德诺地区
的斯基达利开业，该地区每年
将生产8000万片药片，其中包
括用于治疗艾滋病的药物。是
否有涉及阿育吠陀制剂生产的
项目？对于经济学领域？ 
— 关于阿育吠陀领域的项
目，不幸的是，我们还没有这
样的项目。也许这是因为白罗
斯的阿育吠陀药物没有获得药
物的地位。我们试图在这个领
域推广一些东西，我们甚至向
白罗斯卫生部发送了一个示例
合同，到目前为止还没有取得
任何成果。也许，如果我们在
经济和贸易领域进行更密切的
合作，那么对这些产品的兴趣
就会增加。他已经在那里了！

所有在印度生产的药物都已经
过认证。进行了测试，证明了
它们的有效性。排除副作用和
风险，这些药物对白罗斯人来
说是安全的。 
— 我们自己相信它，我们感
受到它们对我们自己的治疗效
果。如果需要,可以作为证人
参与此事。也许，大使馆可以
得到一群白罗斯公民的帮助，
他们在访问了喀拉拉邦后，体
验过阿育吠陀产品和程序的有
效性？还有一家旅行社提供阿
育吠陀之旅：每年有数百人接
受康复治疗。圆桌会议，新闻
发布会，您需要谈论它，准备
社会意愿。 

— 谢谢。我们会记住这一点。
— 您对经济领域的其他有前
景的项目有什么看法？ 
— 在经济领域，许多白罗
斯-印度联合项目正在实施。
在2019年1月，我们达到了
6600万美元的相互交易额。
如果您看一下年度数字，这
个数字很大！许多白罗斯公
司已在印度设有办事处。例
如，白罗斯石化成功地在那里
工作。“Gomselmash”与印
度“Mahindra和Mahindra”
建立合资企业，后者将在这里
推出其产品。白罗斯生产的采
矿设备销往印度，似乎白罗斯
无轨电车的销售已经开始。国
防部门正在发生很多事情。现

在，印度公司将白罗斯视为一
个开放的新市场。许多公司，
商人对白罗斯不仅在制药领域
表现出兴趣，而且同样在轻工
业领域，IT领域。研究和联合
生产汽车的可能性。我们仍然
可以发展一般的旅游业，双方
已经对医疗旅游业特别感兴
趣。下一步。今年白罗斯被邀
请在印度建立500个“智能城
市”。我们计划在未来10到20
年内建造它们。我们正在寻找
能够保持清洁，建造相对低成
本和优质住房的技术。我们正
在寻找智能电源，供水，净水
技术。白罗斯有一家Sky Way
公司，这是弦技术，悬挂运

输。在印度，它具有巨大的
潜力，特别是在山区，在森林
中，由于它们将砍伐树木，因
此不允许建造道路。乳制品行
业也是我们感兴趣的：牛奶加
工技术。和白罗斯的装饰化妆
品，我很喜欢。看看有多少可
能合作的领域！而且我们不仅
没有开始工作，而且之前没有
想过我们可以在其中工作。白
罗斯有兴趣将已包装的白罗斯
产品出口到印度。在这里他们
会发现：我在哪里可以建造加
油站？白罗斯有大约7,000个
加油站，我们印度每年新建加
油站6000个。这也是一个很好
的合作领域。前景是巨大的。
我相信，在几年的时间里，如

在格罗德诺地区斯洛尼姆的一个体育馆铺设友谊花园期间。2019年4月。 莫洛杰奇诺第14中学。2019年2月。
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果我们全力以赴，那么我们的
贸易和经济关系就会发生革
命。 
— 您谈到了包装的白罗斯产
品。具体一点，在您看来，印
度感兴趣的会是什么？ 
— 原则上，这可能是双向交
付产品。但在我看来，最好的
解决方案是在印度建立合资企
业。有一个问题：在我国种植
的农产品中有40％销售。在印
度，没有足够的企业可以处
理所有这些，打包和保存。最
好的办法是在印度建立合资
企业，然后在印度向白罗斯或
该国第三国出售已经包装过的
产品，或带回白罗斯如果您只

是出口，那么就会施加限制。
现在白罗斯以其高品质的乳制
品和奶酪而闻名。但印度是世
界上最大的乳制品生产国。从
其他国家进口将破坏印度的经
济，因此我们不受欢迎。但
是，如果您在那里建立一个合
资企业来生产乳制品，那就带
上您的技术，这对两个经济体
都是有益的。我们可以取得成
功。在现代世界中，每个国家
都保护其市场。简单地出口产
品并不总是最好的选择。 
— 让我们谈谈文化领域的项
目。大使女士对明斯克印度文
化中心的工作感到满意吗？ 
— 很开心该中心有印度舞，
印度音乐，印度电影等特别

课程。有瑜伽课程，语言课
程。那些组织起来的人尽可能
地利用他们有限的资源做了大
量的工作。我们现在正试图向
他们提供印度的资金支持。我
相信，一旦发生这种情况，中
心的活动将进一步扩大。作为
大使馆，我们也在这个领域工
作。我们定期举办免费的瑜伽
课程。 
— 我们对此很感兴趣。 
— 很好。稍后与我们的老师
结识，欢迎。我们还有舞蹈
课：女孩舞蹈和宝莱坞，卡
塔克舞，这是印度舞蹈的经典
形式。上个月我们开了一家电
影俱乐部：我们将在大使馆直

接定期进行电影放映。敬请光
临！ 
— 谢谢。我们必将来。 
— 是的，但请记住：拉兹•
卡普尔仍然住在白罗斯，
但对于印度人来说，这是
遥远遥远的过去。现在，我
再说一遍，展示新的印度电
影很重要。他们已经改变了
很多。我们的另一个方向是
与学校联系。我们在那里工
作：向学童和老师讲述印度
文化。此外，白罗斯有许多
乐队以某种方式与印度联
系：通过舞蹈或通过音乐。
他们还帮助我们促进印度文
化。我们吸引他们参加各种
活动。这是一次互利合作，

毕竟，印度侨民在这里非常
小：约有50名印度人住在明
斯克，另外50名住在其他城
市。但每年都有越来越多的
印度学生。大概约有500人。 
— 有白罗斯-印度家庭吗？ 
— 是的，基本上他们是，来
自印度的男孩与白罗斯女孩结
婚。在50个家庭中，大概有40
个是这样的选择。有几个男人
与印度女孩结婚。并搬到了印
度。 
— 为印度独立日召开这样的
白罗斯-印度家庭会议会很不
错。请他们准备演讲，业余
表演，儿童绘画展览，品尝
菜肴…..您还可以邀请帮助白

罗斯人到印度旅行的旅行社负
责人，反之亦然？这可能很有
趣，对于记者来说。我们可以
通过他们的榜样，关于我们各
国人民的友谊，更多地了解创
造这种国际家庭的人。 
— 我们邀请这些家庭每年至
少两次：庆祝独立日- 8月15
日和共和国日- 1月26日。
甚至更频繁地：我们有像侯
丽节，排灯节一起庆祝的活
动。而您的建议，通过音乐
会，记者的邀请来做，很有
意思。 
— 在友谊之家，您可以举办
这样的活动。这样孩子们就可
以展示自己的才华，唱歌，跳
舞…..

在与印度学生会面之前在戈梅利州立医科大学印度共和国日的招待会。 在斯基达利开设制药厂。2019年3月。
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— 我们会考虑，这个想法很
好。 
— 让我问您这样的问题：大
使女士您练习瑜伽吗？ 
— （微笑）我不做体式，我可
以说我不练习，除了呼吸和冥
想练习。我更喜欢去健身房。
瑜伽，我知道，它对健康非常
有益，你需要系统地做。也许
为此你需要培养更多的耐心。 
— 自行车呢？ 
— 在健身车上，也许 — 不
在房子外面。 
— 如您所知，在明斯克，有
许多舒适的自行车道。我们
曾经在Znjanka的明斯克水库
区看到您的前任印度大使在
散步…..真的，他们不骑自行
车。 
— 现在我们离开了那个地
方：我们有一个新的住所。它
有一个设备齐全的健身房。 
— 长度超过30公里的明斯克
的自行车道沿着斯维斯洛克
河前往非常美丽的地方。您可
以从不同的角度看到所有明斯
克。许多明斯克居民为来访的
朋友安排自行车之旅。 
— 好吧，因为您对这辆自行
车有很多疑问，我们会向您
宣布一些有趣的事情。现在，
印度政府宣布了为期两年的圣

雄甘地150周年庆祝活动：从
2018年10月2日到2020年10月2
日。在这方面，印度驻不同国
家的大使馆组织了一些活动。
我们已经有一些。接下来将是
6月8日举行的圣雄甘地周年纪
念日的自行车骑行活动。这是
星期六，星期日。我们组织了
一次自行车骑行活动，吸引人
们对环境问题的关注。路线不
长：从高尔基公园到洛希茨基
公园。这条道路无法容纳许多
人，参与人数有限：约100人。
将邀请外交官，外交部代表和
其他杰出人士。将创建一个特
殊的注册论坛，希望的人也可
以填写调查问卷并遵循这条路
线。所以，让我们一起去吧。 
— 有必要在前面开一辆嘟嘟
车（每个人都笑）。毕竟，
并非白罗斯的每个人都知道，
在印度，主要的公共交通不再
是人力车，但它们已基本上被
嘟嘟车所取代：三轮车和乘客
车。 
—（笑）。我将解释您选择这
条路线的原因。去年11月，我
们在洛希茨基公园种植了150
棵树和开花灌木丛，这也是圣
雄甘地150周年纪念活动。 
— 请记住媒体报道。我们非
常尊重这位伟人，作为记者，

我们非常支持这样有趣的项
目。您家人喜欢哪些菜肴。您
在白罗斯生活时喜欢吃什么？ 
— 我有一个在我们家里做的
最喜欢的菜：炸土豆。此外，
它带皮一起油炸，洗净。切成
薄片，几乎透明的切片。这是
用大量的干香料调味。我喜欢
配印度Paratha面包一起吃这
道菜。土豆在芥末油中煎炸，
增加了一定的味道。当我对某
事感到不安，当我很高兴并且
想要庆祝一些特殊事件时，我
请求他做这样一道菜。 
— 我们也非常喜欢炸土豆。
此外，他们发明了一道菜，
煎饼和炸薯条之间的平均值。
马铃薯在大刨丝器上揉搓，腌
制并以大煎饼的形式烘烤。我
们也倒了很多香料，孜然，莳
萝，香菜和那些从印度带来的
香料。我们喜欢用融化的黄油
烹饪，在印度被称为酥油。 
— 酥油现在变得越来越受欢
迎。也许是因为好莱坞的很
多名人都喜欢它，而且它很
流行。医生们谈论它的用处。
我总是喜欢酥油，即使食物是
用另一种油烹制的 — 我加上
它：味道和香气。 
“我们建议您尝试白罗斯酥
油，这是女主人从他们的私
人农庄带到明斯克，再到
Komarovsky市场的。非常好吃 
— 可以试试。但我自己买了
常用的油并融化。 
— 您有喜欢的白罗斯菜吗？ 
— 喜爱，当然有，喜欢煎
饼-它们看起来像印度菜的
alutik：alu -土豆，tiki -
磨碎，并加入香料。尝试过
鸡肉，鱼类菜肴。我们不吃
牛肉。令人惊讶的是，我从
没想过我想要的食物没有很多
香料，不是我以前在家吃的那
种。无论尝试什么-一切都喜
欢。我特别喜欢维捷布斯克的
一家餐馆的菜肴，那里的食物
简直太棒了。在一个文化节期
间，我在那里。我喜欢明斯克

白俄罗斯共和国工业部长帕维尔• 乌玖平。2019年1月。
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餐厅“The View”的菜肴，位
于最高楼层的摩天大楼上。那
里的厨房很棒。 
—  您喜欢意大利餐厅 L a 
Scala，我们写的谁是主厨？ 
— 是的，我听说过他，我会
去那里。我也喜欢白罗斯汤。 
— 在电视节目“烹饪外交”
中，您谈到了许多关于您在西
班牙开始的第一次外交和烹饪
体验的有趣观点。和我们的读
者讲述这个。为什么您认为印
度菜是世界上最受欢迎的五种
美食之一？ —
— （笑）每个遇见我的人，
他们说：我们在烹饪外交中
看到了你。你是一个很棒的厨
师！（笑）。虽然我其实没做
饭。我问我们的保姆这个节目
教我什么是好吃又容易准备（
一般的笑声）。 
也许观众喜欢我说话的方式，
而不是我如何烹饪。 
— 是的，显然，这是：观众
无法尝试您烹饪的…..
— 我在电视节目中说，我是
一名在西班牙的年轻外交官。
我生命中的第一任大使是一个
男人，一个很棒的人和一个领
导者。然后他被一个女人的职
位所取代 -她非常严格：就像
一条龙。还有3–4名年轻的外
交官和我一起工作-我们在那
里学习西班牙语。一旦大使来
了，问：您的下一次考试是什
么时候？他们说：在6个月后。
她：不，那不行。3个月后。
接下来的问题是：你如何在家
里玩得开心？我们：不邀请客
人，不知道怎么做饭。大使：
不，那不可能…..我是大使，
我知道如何做饭。你只是第三
个秘书-你不知道怎么做。我会
在一周内到你家来。你必须做
一顿晚餐。而不是从 从餐厅订
购。我有一种可怕的恐慌。我
打电话给妈妈：寻求帮助，教
导。妈妈回答说：我一生都试
着教你…现在该怎么办？很难
受，说…..我不能教你，除了

给出一些提示。在一周内我学
到了一些东西。食物半熟。也
许香料不是我搅拌的。但是大
使尝试了，吃了-并幸免于难！
她说：首先，这是正常的，你
应该进一步研究。从那以后，
我不再做饭了。没错，我可以
冲泡美味的茶，美味的咖啡，
做一个非常好的煎蛋和煮鸡
蛋…..当然，如果你真的需要
它，我也会做点别的。 
— 对一个好土豆说。我们在
涅斯维日附近有一位熟悉的主
持老师，他在地块上种植了令
人惊叹的Proletas马铃薯，这
种非常好吃。我们在那里买。
我们可以带来。 
— （笑着）是的，买一整
袋！ 
— 但首先是试用？ 
— 是的，接受吧！ 
— （开玩笑）您能去涅斯维
日和马铃薯田吗？ 
— 哦，我们已经去过涅斯维
日，我喜欢涅斯维日城堡。 
— 顺便说一下，在涅斯维
日，我们有一个父母的家，花
园里有很多苹果树…..
— 我们以前的住宅附近有果
树。果实是巨大的。他们吃
了，分发了 — 但它们没有结
束。 
— 这就是我们白罗斯土地的
慷慨！是收获的一年…但是，
我们将继续问感兴趣的题。大
使女士出生在哪里？谁是你的
父母？ 
— 我的父亲是高级税务检查
员，公务员 ，他于1992年去
世。他换了很多工作。我出生
在加尔各答，我在孟买完成学
业和大学。我的父亲是一个非
常善良，聪明，智慧的人。他
喜欢读书：他不能把书放在一
边5分钟。即使他坐下来喝一
杯水，手边也不能没有书，
他会拿一些报纸读一读。他
脑子里有很多信息：从物理
到文学。如果你问他一个问
题，他会讲一个小时。我的父

亲坚持甘地的生活原则。他教
我这样生活：不要伤害别人，
不要冒犯他们。与此同时，他
是一个非常严格的父亲。当你
年轻时，你真的不喜欢这样的
严厉。但无论如何，我非常感
谢他陪伴我的成长经历以及他
灌输给我的价值观。这是对阅
读，写作的热爱。这一切都来
自他。当你是公务员时，你没
有获得大笔红利，你有一点
钱。但他从来没有说不，不管
是买书。妈妈是个家庭主妇。
与他不同。他们在一起给了我
一个很好的成长经历。 
—  您的妈妈，现在在哪
里？” 
— 她和最小的女儿住在明斯
克。 
— 我们读到您和您母亲在白罗
斯旅行了很多次，有时和妈妈
在一起。您还想看到什么？ 
— 好吧，我不经常旅行，没
有时间。但第一个现在就在名
单上，布列斯特市。我想看看
布列斯特要塞。第二个，利达
市：那里每年都会举行马术比
赛。我想看看旧城堡和骑士比
赛。但是休息几天后，我更愿
意去印度，我丈夫住在那里。
在这里，我的日程安排很繁
忙：没有时间去旅行。 
— 印度驻白罗斯特命全权大
使平均工作日如何？ 
— （笑）。我的大女儿有时
会这样问：您是什么身份，
妈妈，你在做什么？我的大
部分时间都是文书工作。
说，与部门的通信。咨询：
做什么和不做什么。大使的
工作不仅仅是坐在办公室
里，还拿起文件。有必要建
立联系。提高人们的意识。
建立友谊。大使与很多人见
面：要么就像您今天一样来
到这里，要么就是来到他们
身边。在过去的两年里，印
度有两次高级别访问。我与
不同层次的人沟通：来自外
交部，各部委和市政当局。
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这种沟通正在结出硕果。因
为有变化：经济，文化，甚
至政治层面。最近发生了两
次高访。现在在印度，正如
你从新闻中所知，选举正在
等待他们的完成。新政府将
上台执政。将有不止一次访
问。大使工作的基本原则是
在人与人之间架起桥梁。 
— 所以您像是未来的建筑
师？..但我们知道您也是一名
作家。和以前一样，明斯克是
否有时间写作艺术作品？ 
— 找到创造的时间非常困难。
办公室里有很多工作，有社会
责任：与人沟通，建立联系，
参加招待会，午餐，晚餐。但
周末是我的时间。在星期六和
星期天，我肯定会花几个小时
开始写作。我出版了两本书，
第三本已经准备好了：很快就
会出版。与其他几个人合作。
当我坐在电脑前，思绪开始出
现时，我感觉还活着。你感觉
自己正在创造一些东西，给
世界一些东西，表达自己。你
可以称之为业余爱好。或者第
二职业。你通过你的头脑和心
灵，通过你的灵魂传递所有这
些想法，并从中获得快乐。因
为在这篇文章中我不能完全表
达自己的身份，我主要表达印
度政府想要的东西。在作品
中，作为作家的桌子，我表达
自己。 
— 如果您有小型作品，故
事，短篇小说，练习曲，您可
以尝试将某些东西翻译成白俄
罗斯语。 
— 我写了一些简短有趣的故
事，都在幻想类型中。如果您
可以-翻译。 
— 将英文文本及其“机器”
翻译发送给俄语。接下来，
我们用俄语清理，然后用白
罗斯语清理。分几个阶段。因
此，我们将在印度和白罗斯之
间建立一座文学桥梁。顺便说
一句，Ales Razanov将罗宾德
拉纳特•泰戈尔的书“吉檀迦

利”翻译成白罗斯语。那您在
星座上是？ 
— 根据传统上建立的印度占
星术 — 天秤座 — 巨蟹座。
— 您看过伊凡•库帕拉节在白
罗斯的庆祝活动了吗？ 
— 尚未。 
— 在白罗斯国家的传统中，
主要假期与太阳的崇拜有关：
圣诞节- 12月25日和伊凡•库
帕拉节- 6月24日至25日。他
们与崇拜太阳的吠陀节日有
关，这是对苏里亚的崇拜。 
— 在印度，与太阳有关的假
期很多。一月份，太阳改变其
位置。向北转。不同的州有这
个假期的不同名称。 
— 我们相信这原本是同一个
假期。但我们生活在不同的
纬度。我们以不同的方式拥
有太阳，在不同的时间通过
其“转折点”。还有更多。
科学家已经证明：斯拉夫人，
白罗斯语和梵语中有许多类似
的词。甚至Meieveda — 这是
May Veda，我的知识。而其他
人有言论。比如，印度的岗哨
叫Chaturmasya，它持续四个
月。在白罗斯的说法：四月 
— 我试着学俄语，我注意到了
类似的话。特别是在法案中。
— 它讲述了我们遥远的共同
过去。我们是兄弟姐妹。 
— 就是这样！我相信所有斯
拉夫语言都与梵语非常相似。
有一些共同的开始或基础。这
是一个例子。我的保加利亚同
事前往印度访问。房子的主人
只讲印度语，他说保加利亚语
和英语。所以他们不懂一种语
言。但当她在印地语中邀请他
喝茶- pengu茶？他立刻明白
她在给他什么。因为在保加利
亚语中听起来非常相似。我理
解一些俄语单词，因为我在保
加利亚的外交服务中学习保加
利亚语。 
— 是的，我们注意到：你的英
语不像我们在喀拉拉邦听到的
那样，那里的马拉雅拉语更多。

— （笑）哦，我自己比马拉
雅拉姆语或泰米尔语更了解俄
语：这些是复杂的古代德拉威
语言。 
— 您拥有什么？ 
— 印度语，我的母语。另一
个是英语，以及西班牙语，一
点保加利亚语。我理解俄语的
一些东西，我说一点法语…..
我们家庭的信仰是印度教。我
们有一个众神的万神殿。在印
度教中，人们相信一个上帝在
几个图像中都有代表…..在印
度，这个：如果你喜欢上帝的
特定形象，选择他并敬拜他。
所以我们做那些练习印度教的
人。因此，从外面看，印度教
中有许多神。 
— 事实上，这些是同一宇宙
能量的不同表现形式。在白
俄罗斯民间，异教徒的信仰与
周到的方法，你可以找到类似
的意识形态模型。例如，女性
能量，我们第一个宗教象征中
的女性原则 — 异教 — 在
春天，库帕林卡，拉达，然后
玛丽，莫雷纳的形象中表现出
来：取决于季节。 
— 在印度，也有一个神，体
现了女性的能量，创造力的能
量：这就是Shakti。湿婆是以
新创造的名义毁灭旧的能量。 
Shakti和Shiva一直在互动。
因此，这世界上的一切都在诞
生，然后崩溃，并再次重生。
他们，这些神圣的能量，需要
一直在一起，让生命继续下
去。 
— 上帝是一个。在不同的宗
教中，只有不同的形式，我们
看到并代表它。 
— 谢谢您的有趣对话。 
— 谢谢你的时间，你的力
量。我希望我们的国家能够成
功。

采访者伊万和瓦莲京那• 
日丹诺维奇 

作者感谢翻译和大使秘书
朱莉娅•谢万的合作。 
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这
种 合 作
的 目 标
是 通 过
第 二 届
欧 洲 运
动 会 的
教 育 和
人 道 主

义遗产，普及安全健康的生
活方式，消除任何形式的歧
视，防止艾滋病毒及艾滋病
的传播。
 - 联合国正在参加欧洲运动
会，因为这是一场盛大的欧
洲赛事。体育对于发展、和
平合作、人民、人类发展、
社会和性别平等、社会融合
和人类发展非常重要，联合
国驻白罗斯协调员约翰·卡
桑·维什涅维斯基说。 对我
们而言，就联合国而言，这
些原则非常重要，我们也正
在与欧洲运动会联系，更多
地讨论与可持续发展目标相
关的原则，为所有人提供平
等机会。合作包含了广泛的
活动，特别是计划对观众和
运动会参与者的快速测试和
对志愿者和专家进行的艾滋
病预防方法的培训，限制艾
滋病病毒感染者和其他目标
群体的活动。

“我们为与联合国的合作感
到自豪，因为它是主要处理
社会发展和创造更美好世界
的标志性国际组织之一。重
要的是联合国特别关注体育
运动，该组织通过一项承认
体育在人类发展中的作用的
决议并非巧合。我们正努力
完全遵守这项决议”，2019
年第二届欧洲运动会理事会
主任乔治·卡图林强调说。

理事会和联合国艾滋病规划
署的联合计划旨在解决全世
界的主要任务，因为艾滋病
是一个严重的问题。对现代
人类的挑战。运动会的参与
者是国家的未来，他们是年
轻一代最强大，最美丽的代
表，当然，我们必须确保我
们的青年拥有美好的未来，
主要是在健康领域。

达利亚·拉巴热维奇

联合行动
第二届欧洲运动会理事会和联合国艾滋病规
划署签署了一份谅解备忘录联合国艾滋病毒
及艾滋病联合规划署（艾滋病规划署）

b
El

tA

联合国驻白罗斯协调员约翰·卡桑·维什涅维斯基
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自销和出口
两年前，在未来植物的基
础上奠定了一个象征性的胶
囊。一家价值330万美元的

投资项目由一家印度公司Lok 
Beta实施。它已在国内市场
运营了15年。新的白罗斯-印
度合资企业已获得Novokol的
名称。

正如米哈伊尔·米亚斯尼科
维奇在开幕式上指出的那
样，合作伙伴的选择并非偶
然。印度被认为是世界上最
大的药物制造商之一。对白

投资健康
在药片开始时，胶囊，吸塑片由进口原料形成，但随着时间的推移，但随着时间的推
移，用于生产该物质的工厂将开始起作用。这是在一家新企业的开幕式上宣布的，该
企业的建设是在白罗斯共和国国民议会主席米哈伊尔·米亚斯尼科维奇的支持下进行
的，被授权与印度合作。
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罗斯来说，它也是一个战略
合作伙伴。从那里开始，制
药业进口药品的总量，原料
和物质占30％。随着新企业
的引入，将在白罗斯生产部
分必要的准备工作。这将产
生显著的经济效益。
此外，Novolok企业计划在欧
亚经济联盟的框架内出口药
品。
到国外市场的初期出口将是
20％，而在两年内，这个比
例将增加到五十五。这意味
着将有一半的药物出口。

数量 - 200万

白罗斯-印度企业将生产抗逆
转录病毒、抗高血压药、抗
溃疡药、抗结核药和泌尿科
药。简而言之，它们旨在治
疗糖尿病、艾滋病毒感染、
肝炎、肺结核等疾病。
每年将在这里生产约2.6亿片
药片和胶囊，1500万个吸塑
药片和小玻璃瓶。从货币角
度来看，这将达到200万美
元，并且销量将会增长。
- 该公司专注于抗病毒，抗菌
药物的生产，现在广泛应用于
医疗保健系统。 并且，非常重

要的是，它们都是新生代。白
罗斯共和国卫生部长瓦列里•
马拉什科在开幕式上强调说。

从药片到物质

与印度医药公司的合作将继
续进行。现在我们正在谈论
下一个旨在生产药物的项
目。正如Valery Malashko所
说，这是共和国的第一个此
类项目。其主要特点是原料
将用于制药行业。它将被放
置在建筑的下半部分，毗邻
斯基达利的现有工厂。
计划在印度建立两个印度合
资的制药厂。两家公司都将
建在首都。去年其中一个公
司庄严地奠定了基石。印度
制药巨头，有白罗斯人血
统，投资100万美元。该工厂
将从事药物和物资的生产。
准备工作的方向是出口。
“这是一个很大的创新项目，
我们正认真准备”，米哈伊
尔·米亚斯尼科维奇说。反过
来，印度方面正在准备一份进
入市场的预注册档案。
很快将建立另一家合资企
业，该企业也位于明斯克。
米哈伊尔·米亚斯尼科维奇

认为，白罗斯和印度的努力
应该对独特药物的生产带来
良好效果，这将有助于国内
药理学的发展。此外，自产
产品比进口产品便宜。

需要特惠

印度被认为是可靠的合作伙
伴。而且随着药品的供应，
以及合同义务几乎没有问
题。但是一些问题的解决方
案可能会延迟很长时间。例
如，注册药物。在这种情况
下，还在斯基达利建立了企
业。为了在关税同盟的领土
上进行贸易，还必须经过
漫长的双方协商，印度公
司和白罗斯企业Belmedpre
paraty。
特殊项目可以加快速度。这
意味着创建相应生产的投资
者获得国家特惠，优待，以
便能够在其活动开始时成功
进入市场。
米哈伊尔·米亚斯尼科维奇
说：“共和国议会就特殊项
目提出了一系列建议，以支
持国内或国外的投资者，没
有任何差别”。 这个想法
并不新鲜。哈萨克斯坦也有
类似的做法，这给了他们大
力支持的机会，包括药理行
业。据我所知，俄罗斯联邦
有21个特别项目，其中两个
是药品生产。因此，国家为
投资者创造了有利条件，帮
助他们“放松”，更加舒适
地进入竞争市场。虽然这个
问题正在讨论中。
同时，这是有助于发展的投
资项目。例如，在不久前成
为格罗德诺卫星城市的斯基
达利中，由于新工厂的建
立，创造了30个工作岗位，
并且明年会有更多工作岗位
出现。由于投资项目，该国
将能够在药品生产和患者治
疗方面达到更高的质量水平。

马勒伽丽塔·乌什科维奇
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生物医学的伦理问题

新医疗技术是否侵犯人权？

1
997年，美国奇幻电影G attak a
上映。它讲述了拥有最高等级
基因的完美人。他们完美的身
体和智力是在试管中形成的，
父母可以订购孩子的年龄和眼
睛的颜色。但是，以正常方式
出生的人（他们被称为“爱的
孩子”）在社会中变成了二流

人。将近20年过去了，幻想已经开始转
化为现实……
据报道，去年11月底，世界上第一批来
自转基因胚胎的孩子出生在中国：这立

即成为世界新闻的佼佼者。据报道，有
两名双胞胎女孩因体外受精而出生，中
国科学家试图对艾滋病毒感染形成抵抗
力。国际社会严厉批评其违反了遗传学
的伦理，世界卫生组织管理层表示将建
立专家组来研究基因编辑程序所涉及的
伦理和安全问题。中国政府还下令停止
参与改变人类基因的研究活动。
卫生部在与欧洲委员会在该领域的合作
框架内组织的一次国际会议上，生物医
学和人权成为关注的焦点。

个体，而不是操纵的对象

卫生部医疗保健和专业知识总管理局
负责人、白罗斯生物伦理委员会主席
叶莲娜·博格丹强调，生物伦理问题
一直是社会的迫切问题，随着医学、
麻醉和复苏学的高技术发展，移植技
术，早产儿的护理，辅助生殖技术的
话题听起来更加尖锐。在制定“健康
保护法”修正案的过程中，将包含关
于生物伦理委员会活动的一节，我们
必须考虑如何正确地阐述其职能并使
我们的声音更加强大，因为许多问题
仍然不受委员会的影响。
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生命伦理学的四项基本原
则为：尊重人类尊严的原
则，“惩恶扬善”原则，
承认个人独立原则和正义
原则。四条规则为：真实
性、保密性、隐私权和自
愿。这些加在一起表示，
让人们想到患者首先是独
立 的 个 体 ， 而 不 是 被 观
察、实验和操纵的对象。

为时不晚

生物伦理学委员会（D H-
B I O）评估了欧洲生物医
学科学和技术领域的伦理
和法律问题，该委员会包
括来自47个州的代表：来
自各个领域的专家，包括
人权学、生物学和医学。
众所周知，医生和律师都
通过他们的学科来看待同样
的问题。以及如何在其中建
立对话？
最近，医学哲学界越来越多
地谈论生与死的话题。
生 物 伦 理 委 员 会 副 主 席 里 特
瓦·卡利亚拉问：“生存权和自
主权指的是什么？”自主权是患
者参与决定其健康的权利，拒绝
医疗干预的权利、同意的权利。
拒绝指的是拒绝任何治疗的权利。人有
权表达自己的意愿，支配自己的生命，
如果他自己无法表达自己的意愿，则提
前宣布他的立场。如果患者不改变主意
或者他对生命的支配意愿不是根据不准
确或过时的信息做出的话，则必须执行
此类意愿。
当然，患者拒绝治疗的权利的执行力是
差强人意的。有人认为，自主权（拒绝
治疗）适用于任何领域，但不适用于医
学。对于被诊断为患有一级或二级疾病
的并且具有较高几率治愈的患者拒绝治
疗的情况并不罕见。这样的患者4-5年后
才要求治疗，那时已经是疾病晚期了。
那么医生应该满足患者的意愿吗？这不
是反问句。或者他们有责任尽一切努力
维护生存权？一般而言，生存权包括死
亡权吗？或者死是生的反义词吗？许多
医务人员认为，一个人有权支配他的身

体，只要他的生命不受到直接威胁。顺
便说一句，当今，世界上只有一些国家
允许实施安乐死，而大多数国家是被禁
止的。但这不是关于自杀，而是关于一
个人免除病痛折磨离开人世的权利。
一种新的现象可以被认为是身体黑客——
创造理想的“我”。他的支持者将他们的
身体视为可以修改和转换的对象，植入各
种处理器和传感器，用具有更广泛功能的
植入物代替健康器官。在这里，问题也出
现了：国家是否可以为那些想要成为半机
械人的人设立限制？

医生和律师的HELP

今天，白罗斯医生正在编制“健康保护
法”中关于“电子健康系统”的新章
节。有关未来几年患者的信息将转为电
子形式，将把纸质更换为集成电子卡。

生物伦理学委员会（DH-BIO）评估了
欧洲生物医学科学和技术领域的伦理
和法律问题，该委员会包括来自47个

州的代表：来自各个领域的专家， 
包括人权学，生物学和医学。
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远离肺结核、肝炎和艾滋病
区域会议的与会者讨论了在东欧和中亚国家
（EECA）扩大获得高质量廉价药物和诊断工具
的问题，讨论了结核病，艾滋病毒和肝炎等传
染病的治疗,诊断和预防问题。

卫生部长瓦列里·穆拉什科说：“当今，
这些是传染性疾病的主要疾病，引起了聚
集在明斯克的各个国家代表的关注” 。本
主题与白罗斯有关。我们在抗击结核病方
面取得了巨大成功：发病率和死亡率显著
下降。但问题是大量耐受治疗的形式。我
们希望对这个问题进行广泛讨论，我认为
会找到解决方案。到2030年，我们必须摆
脱这些严重的疾病：这项任务由世界卫生
组织制定，我们很有可能应对这一疾病。
瓦列里·穆拉什科提醒说，在布列斯特地
区正在实施一个试点项目来重组结核病服
务。特别是，结核病患者的住院时间减少
了。当疾病停止对他人构成威胁时，患者
被转移到门诊阶段。因此，床位数量减少
了200多个，资金被用于购买用于治疗肺结
核的现代药物。部长强调该项目得到了认
可，并将其实施扩展到该国其他地区。
据部长介绍，今天我们在预防和治疗艾滋
病毒感染方面取得了重大成就。近年来观
察到的病例数量的改善与诊断的改善有
关。艾滋病毒感染通常伴有丙型肝炎，他
们感染了四分之三的患者。自去年以来，
已采用现代丙型肝炎治疗方案，去年有500
名患者通过治疗。 今年，预算购买用于治
疗的药物超过1.5万人，明年会有更多。
根据卫生部长的说法，丙型肝炎治疗方案
包括在白罗斯生产的药物，是欧洲最便宜
的药物治疗方案之一。

叶莲娜·克拉韦茨

我 们 今 天 将 面 临 一 个 非 常 棘 手 的 问
题——病人获得有关他健康状况的完整
信息，叶莲娜·博格丹说。 它对我们每
个人的意义我们都明白。我们将负责保
存个人数据。
谁可以为失去意识的患者提供知情同
意？是否可以向亲属报告基因检测结
果？如何为健康数据保密？谁可以使用
体外受精和代孕母亲的服务？如何保护
卫生工作者的权利？问题很多。新医疗
技术的引入，临床研究的进行是个人，
社区和国家利益不断冲突的领域。生物
医学伦理旨在保护每一方的权利。
会议包括关于生物医学领域人权的免费
在线帮助课程的介绍，这对医疗专业人
员和律师都非常有用。它是由欧洲人权
教育计划于2018年为欧洲委员会生物伦
理委员会的法律专业代表制定的。
自愿知情同意，医疗保密和保护患者健
康数据，保护胚胎和生殖技术，结束生
命，生物医学研究，器官和组织移植都
包含在生物伦理认证课程的框架内。
该课程已被翻译成俄语。在后苏联时
期，白罗斯是第一个有机会与 H E L P合
作的国家，使其能够符合合国家立法要
求并适应我们的问题。 它也可以成为
医学或法律专业学生、伦理委员会雇员
和国家人权组织的教育材料。该课程将
于20 1 9年初发布在 H E L P电子学习平台
http://help.elearning.ex t.coe. int。

娜杰日达·尼古拉耶娃
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虚
拟手- 一个非常复杂的设
备。为了在肌腱断裂受伤
后恢复其功能，每年有超
过一百个，医生需要精湛
的技能和计算事件进一步
发展的能力。医学，数学
和计算机建模的一个新的
独特发展，由白罗斯国立

大学力学和数学系理论和应用力学系副教授谢
尔盖·博西亚科夫和明斯克市临床急诊医院的
创伤学家骨科医师安东·彼得霍夫斯基设计，
旨在简化任务。借助于“虚拟”手指，根据生
物力学定律，可以预先计算哪种操作将产生最
佳效果。
 - 我们研究的是能及时得到有效治疗的伤
害。此外，有很多外科手术方法，我们决定使
用数学、统计学、生物力学、计算机模拟，以
便从新的角度评估操作，给出其他评估标准，
包括长期结果。目前还没有人使用这种方法，
安东·彼得霍夫斯基可能知道这一点，毕竟，
他作为明斯克第六临床医院的一名员工开始研
究这个困难的课题，共和国手外科中心在那里
运作。
构建虚拟3D模型的基础是健康人进行的手计算
机分层扫描的结果。这使我们能够建立一个手
指的“框架”。但由于韧带，肌肉和肌腱不能
以足够的精度进行扫描，使它们在数学上“匹
配”，设置适当的几何形状，以及尽可能接近
现实的参数和属性。然后教会整个复杂的机
制。
结果是正常运用手指的标准，您可以“施加”
特定患者的伤害，准确地模拟所有伤害，比
如，在与受害者相同的地方切断肌腱。
然后程序进行计算并显示在一种或另一种外科
手术干预后，手指的指骨如何在负荷状态下以
及肌腱的影响下转动。
 - 例如，在手指受伤的情况下，医生可能对
如何最好地缝合受损的肌腱没有共同意见：有
人认为恢复移动性一个足矣，有人确信有两
个。同样重要的是在何时进行加固。所有这
些都可以在数学模型上看到，并得到标准化进

行操作的指示。基于数学计算，对肌腱的旋转
角度及其对肌腱上不同载荷值的运动的比较分
析，您可以定义相当明确的标准， 创建该技
术的谢尔盖·博西亚科夫认为它可以成为医生
的标准助手。
这并不意味着医生将不得不花时间和精力掌握
计算机技术。在开发人员在数学上计算出不同
类型的伤害之后，将形成一种表格，其中将在
入口处制定这种或那种损伤的参数，并输出关
于如何最佳进行的建议。开发此类指令的经
验，谢尔盖·博西亚科夫在白罗斯国立大学的
力学与数学系，他们正在开发生物力学方向，
已经存在。
在医学中，数学或计算机建模主要用于证明特
定发展的真实性和虚拟测试，计划治疗的各个
阶段并预测其结果。
 - 我们的有浓厚的兴趣，因为我们可以提供
具体的建议。我们已经与心脏病专家，骨科创
伤学家和耳鼻喉科医生实施了几项大型项目。
这是谢尔盖·博西亚科夫和生物学的吸引力。
一方面，这里不能指望基本的发现，因为它使
用了已经存在的规律。另一方面，科学家面临
实际问题：解决一个特定的任务，一个新的模
型，具有独特的属性，使用新的方法和技术计
算。是在实践中证明的结果，医生以程序和建
议的形式获得，并帮助人们。很难想出一些东
西比这还要好的。

尤利娅·瓦西里什娜

手-虚拟的、帮助-真实的
在白罗斯国立大学中建立了一个虚拟画笔
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从喀山到中国,
阿纳托利•托济克	
的幸福代码

善于在生活
中发现小
细节，明
确懂得劳动
的价值，组
织了多项重
大国家项目
的国家栋
梁。——通
过与2016
年上任的独
特教育机构
白俄罗斯国
立大学共和
国孔子学院
院长阿纳托
利·托济克
教授的交
谈，我们得
出这样的判
断。
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在
白大孔院院长办公室的小房间
里，房间被装饰的很中式。这装
饰体现着房间的主人与中国那
紧密的联系。在他的桌子上摆着
一个伟大的中国古代将军——关
羽的雕像。“我很喜欢这个雕

像。”阿纳托利•阿法纳西耶维奇这样说道：“
这是巴西驻白俄罗斯大使，曾在中国工作的我
的朋友保罗•安东尼奥•佩雷拉送给我的。他在中
国收集了一系列的绘画作品、花瓶、雕塑和小雕
像。在他完成自己的任期从白俄罗斯离开时，他
将他部分的收藏品赠送给了我们学院，我非常感
谢他。很快，我们的学院就要搬迁去新址，位于
革命路11号的示范孔院新大楼。在那
里这些藏品都会保存在那里。
靠近墙壁，在相框里悬挂着几幅照
片。其中一幅，是房间主人与中华
人民共和国总理李克强的会晤照片。
另外一幅，则是与中华人民共和国副
主席王岐山的会面照片。在左边的墙
上，还有一幅印有毛泽东手写诗的纪
念品。阿纳托利•阿法纳西耶维奇解
释道，毛泽东是一位卓越的书法家。
中国的书法是一门艺术。墙上还有一
幅“福”字的书法作品，它就像一个
小红点，引发我们的想象，我们想知
道那里面到底包含了什么意义，母
亲、家庭亦或是幸福。在观赏这副书
法作品时，我们这样想象，中间是母
亲和孩子，像是连接孩子和母亲的脐
带一样，房子的背后还有一个男人，
一个父亲，我们想象它夜晚出来工
作，因为月亮是在上方画出来的。托济克先生
笑着向我们讲诉这个汉字的意思。事实证明，
我们正确的看懂了父亲和孩子的母亲，但是他
们是在房子里住着，然后天空飘着淡淡的烟
雾，而不是脐带。房子很温暖，就如同一个小
家园。“是的，你们说的对。”阿纳托利•阿
法纳西耶维奇重复道，可能这就是幸福的意义
吧。
在这之后，在作者准备这篇文章的时候，我们
在白俄罗斯文化元素的众多样本中，也发现了
相似于汉字的幸福意义。然而，在它里面，
象征主义民族学家解释道：这个标志里面包含
着，家庭、性别和母性。很类似，不是吗？我
们的文化也有相似之处。
阿纳托利•托济克生于喀山的一个小村庄，位于
勃列斯基州Domanovichi区。“那儿是我的根，
我的故乡。”我们的被采访者这样说道。现如
今这个地方属于戈梅利州卡林卡维茨基区。他

不经常回去，虽说那里有着一些亲朋的坟墓。
但他有时会访问日洛宾区，他的父母在他四岁
的时候带着他搬到了那里，但是现如今，那里
都变了样。那里已经没有那个旧木头建成的小
楼。战争结束后，那里建成了一所为铁路工人
家庭的住宅楼，而他的父亲阿法纳西•亚卡夫列
维奇•托济克也作为一名在铁路上工作的退伍军
人带着家人曾住在那里。
他就是这样成长的，17岁时以出色的成绩从莫
尔马里中级中学毕业并获得了奖励金牌。怀着
无比的喜悦与激动离开家园到了明斯克。在白
俄罗斯国立大学历史系开启了他的第二段人
生，那时的他也预想不到，那个上世纪60年代

国家里唯一的一所大学，会变成他的
第二个家园。现在他管理着白大下
属的汉学研究院，可能在年轻时的梦
里，他也没想过自己的人生可以这样
进行。大学后，他以优异的成绩毕
业，致力于卫国战争期间白俄罗斯战
区对抗纳粹侵略的战争和地下党派斗
争。在那之后，他在白俄罗斯国立大
学授课。再后来，他在苏联和白俄罗
斯共和国国家安全机构和白俄罗斯安
全理事会国家秘书处服兵役。构建并
领导了国家监督委员会。不止一次的
访问了中国，同时感谢命运与白俄罗
斯共和国总统，他的职业生涯终于与
那个伟大的国家有了联结，在那里他
担任了五年的特命全权大使。
如果不是白俄罗斯与中国的合作，
谁又曾担任那么多的高级政府职位，
包括：白俄罗斯共和国副总理，政

府间联合委员会主席，中白政府间合作委员会
主席，这个人用自己的丰富经验为这个国家付
出——人权、公民、政治。与此同时，我们还
在谈论在白俄罗斯建立国家级别的汉学院的重
要性。为了与中国更好的合作，我们有必要了
解他的人民，文化和历史。
我们的受访者有着聪明的头脑，良好的记忆
力，精明的外表，就坐在那里看着我们，微笑
着欣赏我们用文字记载他的过去，评价他现在
的工作以及展望他为自己家乡白俄罗斯的未来
繁荣所做出的一切努力。
-阿纳托利•阿法纳西耶维奇，在我们就您在中
国的往事进行提问之前，给我们讲讲你的故
乡吧！毕竟2019年也跟去年一样是乡梓年。而
我们的被采访者，一般都是用自己过去生活的
记忆和父母的房子做一个“良好而又温馨的
开始”，讲述父母在家教他们读书，最初的学
校，同志朋友们。当然读者们也会很想了解，

幸福的含义，在中国和

白罗斯的认同不同但意

义紧密
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您在担任白俄罗斯这么多的高职位和成为驻中
国特命全权大使之前的人生之路。
（微笑着）你们会在杂志上讲述它吗？附带着
从我五岁开始，我的职责？（笑）
-为什么不呢？在中国都被这样教和说：是的，
我们都是一样的。从儿童时期开始就教导劳动
的纪律，职责，教导孩子们认真的做事。
-我记忆中的童年，我和我的兄弟们（我们兄
弟三个）一直在劳动，当然，考虑到我们的年
龄，我们一般在家里工作。我习惯于做所有的
乡村工作。我们有一片大菜园；大概20-25公
顷。我们种了很多土豆以供全家食用。我的妈
妈，玛利亚•亚历山大罗夫那，婚前叫罗帕吉
娜，在战争结束后，修完了小学低年级教师的
培训课程。之后的很多年都在做老师的工作。
当我们搬家到日洛宾的时候，她在学校里做后
勤工作：烧炉子、清洗地板。作为她的孩子，
当然，我们不害怕任何工作。对我们来说，这
早已习惯了，我想再次重申。
-您偶尔会回忆起这段乡村生活的经历吗？
怎么可能不回忆，特别是，在回到自己家乡的
时候，呼吸着家乡的空气。也会看到那些懒惰
的，连一根手指都不想动，成天等待着天上掉
馅饼的人们。很遗憾，我也经常会面对这些问
题。记得在我在国家监督委员会工作时，在政
府机关工作时都会遇到这样的人。特别是在
接待公民的时候，有时会达到荒谬的程度，我
记得曾经有一位妇女来抱怨，她生活在一楼，
她家的窗外有一棵树的树枝经常被风吹得敲打
窗户害她睡不着觉。接待员工回答道：让她的
丈夫拿一把剪刀或者钢锯锯断这个大树枝就好
啦。妇女回答：我们并不会这样做，这项工作
应该由物业完成。
有时也会有一些父母前来抱怨，他们的儿子在大
学读书，但是他们还有两个孩子，所以他们现在
很难为大儿子付大学的学费。这样的抱怨，如果
在白俄罗斯没有公费高等教育的预算的话，可以

理解。但是我们保留了苏联时期几乎所有的大学
公费学习的资格名额。如果你的儿子在大学正常
学习，谁会干扰他获得公费学习的机会？如果他
对其他专业感兴趣，为什么你不把他送去职业学
校，同样公费学习他感兴趣的专业？在这种情况
下，你们还能对国家有什么要求？
其实，我的童年生活中的乡村经历也给了我和
这类人谈道德的权利。因为我不是出生在牧师
的家庭，也不是教授的家庭。我出生在一个工
人和学校清洁工的家庭，我在普通的乡村学校
接受教育。所以现在我确信，如果你有强烈的
学习欲望并且付出全部力量去努力学习，即使
你在明斯克或者任意偏远的村庄里的学校接受
教育，你也一样可以获得足够的知识，进入白
俄罗斯的高等教育机构学习。同样的道理也适
用于工作中，如果你不成功，请你在寻找其他
理由之前先找找看自己的失误。
-恩，应该也可以这么说，对每个人来说，自己
都是亦敌亦友的。如果一个人连自己的懒惰都
不能战胜，谁又能帮助他呢！
-是的，不幸的是，这种懒惰的依赖情绪在我们
生活中并不少见。如果一个人一直在生活中遵
循“所有人都欠我”的这一原则，那么你永远
也不会在生活中取得任何成就。
-很遗憾，我们国家的一些社会导向型政策，也
被他们用一种非常奇怪的方式曲解了。
-我同意你的看法。除此之外，当我在政府工
作的时候，我公开表示：我们有过多的社会政
策。一个国家应该只有一个包括社会支持和保
护机制的政策，就是当一个人完全无法工作，
也已经无法保存自身最低限度的体面的时候才
进行支持与保护。正如大家所知，我自身有很
丰富的在中国工作的经验。在中国，如果你有
手-脚-头，那么国家就不欠你任何的东西。你
必须自己挣钱，建立自己的家庭，赡养自己的
父母，并且向国家交税。在如今的中国，我们
能够在新年餐桌前听到年轻人向家长们说：“
我应该的。”而不是像在白俄罗斯一样听到这
样一句话：“看，现在我就给总统写信…….”
。中国的社会政策使人民脱离了依赖性，如果
你不是重病者，不是残疾人，那么国家就不欠
你任何帮助。但是如果你真的需要帮助，国家
也会尽全力帮助你。
-在Mormal生活的时候，没有需要任何人的帮
助？
- 是的，当然，生活一切都很好，我们有很多
工作。有一头牛、一头猪、一些鸡。当我醒来
的时候，母亲总是做完了各种各样的工作。我
们的父母这样教导我和我的兄弟们---我们如果
好好学习就会得到支持。

会见中国务院总理李克强，2014年9月。
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记得在66年，白俄罗斯的学校有两届毕业班：10
年级和11年级。我冒了一个风险，离开了我的波
列斯克村前往了超级有声望的白俄罗斯国立大学
历史系学习，尽管当时我是优秀毕业生并且已经
考过了一门历史学的考试。但是，果不其然，我
不是唯一的一个优秀的学生。来自很多村庄和中
心的学生都非常优秀。记得还有一位波列斯克村
人彼得•布立格金，也取得了博士学位，成为了
教授，教育部部长。现在他也回到了母校工作，
每当我们谈论起故乡，我们都把白大当做自己的
第二故乡，因为我生活中取得的所有成就，都归
功于这所大学。
-你的哪些朋友、老师参与你的生活并促进了你
的成功？
-我想说，我有非常多需要感谢的人，他们是我
的榜样，他们都支持着我，我也一直想要成为像
他们一样的人。他们跟我分享他们的生活经验和
知识。一直都在精神上支持指引着我的我第一任
老师拉里萨•彼得罗夫娜•尤乐琴科。我从童年时
期就想成为的人，我最爱的学院院长菲利克斯•
格里戈里耶维奇•扎普罗斯基。我记得我所有的
老师们，但是很遗憾，他们都已故去。
当我进入到大学之后，住在斯维德洛夫的一个
宿舍里，现如今那个楼也是白大的一个宿舍。
在房间里住着6个人，像一个公社一样。我们
一直都住在一起，像兄弟一般。最开始安东•
尼基佛罗维奇•塞夫琴科是白俄罗斯国立大学
的校长，之后的校长是塞沃洛德•米哈伊洛维
奇•斯卡乐斯基，他也同时是我的老师，后来
变成我的导师。他是历史学家、教授、白俄罗
斯苏维埃社会主义共和国科学院的成员。他就
像我的第二个父亲一样。彼得•扎哈罗维奇•萨
沃奇金：前游击队队员，党支队的共青团组织
秘书，我们最敬爱的院长，他也曾作为一名战
士参加了战争，取得了少校还是上校的军衔后
退役回来，所以我们是前线士兵和游击队员教
出来的。他们这类人在当时的大学里有一种特
殊的光环。如果他们在45年的战争中活着返回
来，那么在45-50年间我们就是他的学生，按照
如今的标准，当时的他们仍然很年轻，但这些
善良的人们都留在了我的记忆里。
-而这样的个人经历也不禁让你对其他国家的人
民一直保持尊重，像中国人民？
-是这样的 。另外，潜意识里中国对我有着一
种吸引力。在学习期间，我阅读了很多的中国
相关书籍。诚然，那那个时间，苏中关系并不
是最好的时段。但幸运的是，我的老师可以
帮助我并与我一起保持对中国人民的尊敬，和
对中国五千年历史文化产生的浓厚又持久的兴
趣。这之后中国这个主题也经常出现在我所有

的学术活动里。未来可能去中国生活和工作的
预感也越来越强烈，果不其然，我如愿了。
-在童年和青少年间阅读了哪些书籍？
我读了很多书，一般都是经典。应该和我们这
代人的很多人一样，伏尼契的《牛虻》，乔万
尼奥李的《斯巴达克》，奥斯特洛夫斯基的《
钢铁是怎样炼成的》仍停留在我的记忆里。如
果你问一个跟我同龄的中国人，会得到非常有
趣的回答，我们看的书都差不多。当然，白
俄罗斯诗人和作家的作品我也读过，我还记得
杨卡•库帕拉的《库尔干》。但是我对历史，
社会科学更感兴趣，我曾经做过共青团学校委
员会秘书。然后，在论文答辩之后，我又在白
俄罗斯国立大学共青团学校委员会做了几年秘
书。白俄罗斯国立大学是一所很大的学校，

在组织活动特别是学生运动时，共青团几乎完
全独立。每年，我们都在学校组建一个高达
3000人的学生团队。他们在国内外的各个地方
工作。直到现在，我感到非常自豪的是，他
们都健康的活着回来了。记忆里有这样一个时
间段：1975年到1979年年初，三年三个月又九
天，我担任了白俄罗斯国立大学共青团委员会
的秘书。没有这段共青团的经验，我相信，我
永远也不会成为一名高级领导者。
您的社会观、价值观可能在学生时期就形成
了，所以您这样认为：如果努力工作，就没有
什么做不到的。
- 要不然呢?这是我从乡村生活中学到的哲学。
当我们已经可以做些什么事情的时候，妈妈就
开始教我们劳动，做力所能及的事。从家庭时
期我们就形成了对知识和科学的崇拜，我的父
亲在战前完成了7年纪的学习——在那个时代
这已经很多了。这种掌握知识的愿望，父母也
传给了我们。我的两个兄弟都接受过高等教
育，他们也都生活在明斯克。亚历山大•阿法纳
西耶维奇是白俄罗斯国立技术大学的副教授。

与中国副主席王岐山在白罗斯国立大学孔子学院，2018年5月。
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他比我小三岁。而维克多，他比我小十一岁，
也毕业于白俄罗斯国立技术大学，现任国立企
业“Minsktrans”的副总经理。
- 您跟您的兄弟们保持着良好的关系吗？在假
日的时候会一起聚一聚吗？
- 不是很经常，感谢上帝，我们还都是非常忙
的人，我们更经常通电话。最近的一次聚会是
在我的生日的时候。
- 在白俄罗斯清明节时会回去祭奠父母吗？
-回去那里呼吸新鲜空气，回忆青少年的气息，
感受赤脚奔跑时泥土的触感，在清明节祭奠挚
爱的亲人——这是极好的。有时夏天我们也会
回去，我学校时从五年级就一起坐的同桌瓦罗
加•伊戈尔琴科，我们的友谊一直持续到现在，
他娶了我们的同学安娜，现在生活在莫尔马里
市。有时，我会带着我的孙子孙女儿们在那边
呆几天，这是个位于日洛宾市和Svetlogorsk
之间的小城市。现在我的孙子孙女儿已经长大
了，孙女儿丽莎18岁，孙子安纳托利今年五月
份就16岁了。他们都学习汉语。
- 您是怎么认为的？现在白俄罗斯对汉语教学
的关注度够吗?
- 不太够，请您自己判断。现在在白俄罗斯有
1450名外语教师，与此同时至少应该有1500名
中文教师，但是我们现在只有20名。1500名这
个数字我是根据我多年的工作经验和现今白中
双边关系发展的发展态势得出的判断。白俄罗
斯人的汉语普及程度，对中国的了解程度，
都是实现这一目标的必要条件。如果能精通汉
语，那么更是一个强力技能，可以帮助白俄罗
斯人找到更好的高薪工作。现如今白俄罗斯的
汉语教师需求特别迫切，白俄罗斯国立大学语
言系和明斯克国立语言大学已经无力解决这个
问题。他们那儿有非常好的毕业生，但是由于
现实经济因素，这些汉语高水平人才，都流向
了其他工作岗位，没能成为汉语教师。

- 那是否已经采取了什么措施从而纠正这种情
况呢？
- 当然，教育部已经推行了关于发展培养本土
汉语教师的战略部署。能够部分缓解这一问
题。例如，现有一个这样的项目，由白俄罗斯
教育部牵头，在我们的学院里一些已经是中小
学教师的老师们来我们这儿进行两年制全日制-
远程教育相混合的汉语培训，成功毕业后会获
得白俄罗斯国立大学的毕业证书。万事开头
难，我们为这些老师们开启一项非常有用的语
言技能，他们会在之后的生活里，在工作上更
有存在感，特别是在缺少师资的中小学里。
- 这个项目已经实施了吗？
- 是的，我们从2018年9月份已经招收了第一届
培训班。为此我们投入了最佳的白俄罗斯汉语
教师师资，邀请了经验丰富的中国对外汉语教
师，已经过去了7个月，我们的教师培训已经初
见成效，学员们已经开始可以用汉语对话。我
们的培训模式是这样的：两个月全日制学习，
每日至少10课时的高强度训练，然后他们回到
学校去工作同时远程学习两个月（学员的平
均年龄为30岁，一般都已结婚生子，这也是为
了他们的家庭考虑。）就目前结果来看，结果
是好的，这些学员本身已经是教师，所以他们
不需要学习：教育学、心理学、外语教学法等
等。我们可以把精力都投向语言教学，他们会
学习中国国情，文化，文学，然后最大的课时
和精力都放在汉语本身上。今年的九月份，我
们已经收到了教育部的指令，我们将继续培训
32名新人，长远来看，这已经是我们孔院的长
期项目了，我们会大力发展它。
- 那这之前你们主要进行哪方面的工作呢？
- 之前包括现在，我们为所有的6-60岁的有意
向学习汉语的各界人士提供汉语培训班课程，
每学期的学员人数都在400人作用。还有将近千
人左右的汉语学习者在我们的各个汉语中心、
汉语课堂和大学里学习汉语。
- 所有想学汉语的人都能学吗？不是学生也可
以？
- 是的，毫无疑问的。这是我们的商业项目。
我们不从中方给的预算里获取资金，我们自负盈
亏，用以支付员工的工资和日常支出。我们学院
最主要的工作目标还是建立国家级别的汉学院。
我们每年举行两次国际科学实践会议，致力于研
究中国的社会经济发展经验与白中合作间的热点
问题。我们学院也会举行很多其他类型的活动。
四月初我们和教育部、白大语言系一起举行了白
俄罗斯共和国第二届大学生奥林匹克汉语竞赛。
将近150人参加了这次比赛。当然我们还举办各
种类型的其他活动，这是后话了。

阿纳托利•托济克与中国驻白大使馆教育处主任李文华一同出席中国

现代发展大会
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- 现如今的年轻人，您会怎么评价他们？或者
说，您有什么经验或建议吗？
- 我作为一名教授经常和学生们沟通，我现在
在国际关系系上课。当然，现代的年轻人已经
跟我们那时候不一样了，但是我们也不同于我
们的前辈们。当大学学报的记者采访我的时
候，我是这样说的：我很高兴我们可以互相沟
通，并对彼此感兴趣，因为现在年轻人一般都
只用智能手机沟通，我不能评价这种方式的好
坏-时间会证明的。但是我认为，人与人之间的
关系取决于人与人之间的交流，如果人们想要
互相交流，那么这就是第一位的。
- 按照您的工作量，经常没有双休日。那您是
否有足够的时间来陪伴家人呢？
-我妻子柳博芙•罗曼诺夫娜和我的女儿都早已
习惯了我的工作方式，习惯了我结束工作后
会很晚才到家，我的生活里也罕有双休日的时
候。我和我的妻子已经在一起49年了，她当初
也是在历史系学习，小我三届。有一次她管我
借一本教科书，我们就那样认识了。后来我在
大学的共青团委员会当秘书，接待她也入了共
青团会（笑）。现在我尽力将自己所有的空闲
时间都花在她身上，无论是工作后，亦或是周
末。我很感谢命运，赐予我这样的一个人。
- 她的家乡是哪儿？
- 她来自西伯利亚，伊尔库兹克州的Kuytunsky
区，但是她的家族里有一些亲戚来自于白俄罗
斯。她的父亲是一个大型集体农场的主农艺师，
她的母亲则是一名教师。所以后来，他们将柳博
芙•罗曼诺夫娜送到白俄罗斯的亲戚家学习。
- 请给我们讲讲您担任国家监督委员会主席的
时候所监督的项目吧！
当时，总统经常委托我们监督各类项目。我为
他们感到骄傲。比如说：在布列斯特州和戈梅
利州的天然气管道铺设项目，当那个项目完成
后，我仍记得我从总统亚历山大•格里戈里耶
维奇手里接过那枚荣誉勋章时的感受。我还记
得，我们是如何在戈梅利州完成共和国放射医
学和人类生态学中心的建设的。这个中心对切
尔诺贝利周边区域的居民来说非常重要，从苏
联时期就已经开始建设了，但是在四月份时总
统考察了切尔诺贝利地区，而我作为国家监督
委员会的主席也一同陪同。当时，总统看着那
个巨大的建筑综合体仍然只是一个残骸伫立在
那里。我们犹豫了，怎么办呢？拆除它我们
需要花费巨额资金，但是不拆除它，我们没办
法建立中心，这个中心对受切尔诺贝利影响的
白俄罗斯，俄罗斯，乌克兰的周边居民都非常
重要。最终总统决定，完成这个中心的建设，
与此同时，他委托我监督这个项目，并且吩咐

说：你必须把这个项目的预算减少两千万美元
并保证质量的完成工作。这是个极其庞大的工
作。我们当时邀请了很多的专家共同完成这项
工作，我记得我们当时节省了2300万美元，并
且没有减少这个中心的任何功能。在我担任国
家监督委员会主席的六年间，这样的项目工程
完成了很多。
-我们听说重建奥古斯图夫运河的倡议也是您在
国家监督委员会工作时提出的？
- 在那个时候，我们对发展农业生态旅游非常
感兴趣。令我感到自豪的是，我最后向总统提
交的一份国家监督委员会主席报告就是“关于
白俄罗斯共和国生态农业旅游发展措施”的法
令草案。这是我们国家的第一份商业登记人原
则的草案，也就是说，现在如果有人想要从事
这方面的商业活动，只需要登记后就可以了。
直到现在，任何做生态旅游生意的人，都应该
感谢这个法案帮助了他们的生意。在整个过程
中，由瓦列里•克莱斯诺夫领导的“乡村度假”
项目，我们通过国家监督委员会对这整个项目
进行了充分的考量，并且引入了白俄罗斯国立
天然气银行和他们合作。由国家监督委员会编
写这项法令的草案，它得到了国家领导人的支
持，这个法令在2006年6月2日签署了。那时候
我已经作为大使前往了中国。
有关奥古斯图夫运河的重建也是发展生态农业
旅游的项目之一。作为一名历史学家我对运河
的诞生有一些了解：在开始这条运河的挖掘是
为了解决运输的问题。但是如今，我们不会让
它承载任何运输功能，只会让它作为一个观光
胜地吸引更多的游戏。这条运河的波兰段一直
被很积极的利用着，那边非常美丽。这条运河
的23.5公里的长度也经过了我们的国土......
说多了，这是一个非常大而且独立的话题。
-您还可以举例出一些其他有趣的项目吗？
-例如说：巴拉诺维奇的大学建设，在那边区
域，分布着8-12所不同大学分校。为了能够建
立一所城市，学术氛围是很重要的。而巴拉诺
维奇市，作为一个拥有18万人口的城市，就可
以成为那片区域的中心。所以我们考虑并建议
在那里建立一所大学，并且收编所有的分支教
育机构。着重整个区域的学术建设。最终总
统采纳了我们的建议，建立了巴拉诺维奇国立
大学。现在，巴拉诺维奇已经变成了一个大学
城，拥有了很浓厚的学习氛围和学术光环。
-这就像太空高新生产技术一样，新的公众意识
的建立总会带来新的城市文化环境。您在国家
安全委员会工作期间，做了些什么？
-可能您会知道，这不是一段很短的时间。我从
1994年到2000年都在那儿工作。对于它我有很多
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可以说的。我现在的学生们平均年龄19-20岁，
他们都出生于上世纪末，他们根本不知道苏联
解体时的艰苦。在一篇文章里，我曾做过这样
的类比：苏联就像是一块色彩缤纷的地毯，耗
费了数百万人编织了许多年。顺便一提，我在
中国见到过中国妇女们编织真丝地毯，她们很
多人用上几个月的时间才能编制完成。同样，
苏联这个“大地毯”也是一样，最终，他们拿
起了一把斧头把这块地毯劈开，分成了15块，
所以说我们在90年代几乎是建立了一个全新的
国家。我们需要重新建立所有的国家机构，从
而形成立法基础。庞大又伟大的工作，在国家
元首的领导下，作为建立国家的一员。我觉得
我有义务和责任让年轻人们了解这段历史，并
知道过程的艰辛。我相信这对我们未来让白俄
罗斯发展更好，更富强有着很大的帮助。
-给我们分享一下您的管理经验吧，您是如何掌
控硬性管理与柔性管理的平衡点的呢？您是从
哪里学到的？
- 学习，当然这非常需要学习。我的经验是从
很多人身上学到的，而且我现在也还在学习。
我相信，这不是一个人天生自带，自然、父
母、命运赐予的。没人可以被领导从内部改变
性格和行事方式。领导可以帮助员工掌握某种
管理技术和方法。但是如果一个人天生没有领
导气质，那么是无法培养成一个领导的。多年
来，我领到过各种各样的团队，而且我一直认
为：你所需要做的就是一直和人沟通。
- 您是否同意：善良有时候会变成一个人的弱
点...
- 我觉得这取决于一个人的行为方式。平衡是
需要仔细感受的，这样才能避免你的善意被误
解。如果我的善意被视为我的弱点，那么我就
会立即明确表示这不是软弱，而是人次。我和
国家监督委员会的许多领导和同事们都仍然保
持着非常良好的关系。虽然我的要求非常高，
而且我从来没有比我的员工上班晚，也从来没
有比我的员工下班早。我一直会和他们共同工
作，如果任何人工作上有困难，比如说，不知
道如何写证明，分析简报等等，我都会帮忙。
如果需要呈交给总统的报告经过了我，有时我
会帮忙修改甚至重写。可能人们觉得我是一个
严肃甚至有些严厉的领导人，但是我不是为了
反对一个人而反对，我只是就事论事，因为国
家需要这样的工作人员。我也不会在我员工的
眼睛里看到拘束。
- 在您担任白俄罗斯驻中国特命全权大使的时
候，工作方式是怎样的呢？
- 我不喜欢一直坐在办公室里。中国的23个省我
到访过18或19个，个别省市我去过不止一次。去

过所有的中央直辖市：北京，上海，天津，重
庆。也去过五个自治区里面的三个。我没去过西
藏和台湾。看着地图，可以回忆起很多很多。说
到这里我想强调：在我担任大使期间，整个大使
馆的工作战略方向是经济、白俄罗斯和中国贸易
和信贷投资合作的发展问题，我80%的工作时间
都是来解决这些问题。有时候，我们的中国合作
伙伴们会戏称我不是一名正式的大使，而是一名
国家商人。我在中国的五年工作经历被我认为是
职业生涯中最有趣和最富有成效的时期。
- 我们记得您在明斯克“巨石工业园”开工建
设新闻发布会时的讲话，那时您一直在描述这
个项目的重要性。现如今我们知道，这真是一
条正确的发展道路。
-中国的发展十分迅速，在很多方面给我们树立
了榜样。中白工业园对白俄罗斯的重要性更多
的是提供一个平台，通过它给白俄罗斯引进更
多的中国经济发展的经验。众所周知，这个项
目的建立和推行非常艰难，但是现如今，他已
经走上正轨，并且在不远的将来带给白俄罗斯
经济一个新的发展。
白俄罗斯和中国合作的重要性毋庸置疑，中
国在世界上的地位一步一步走向领导者的地
位，慢慢变成一个对21世纪的世界秩序有决定
性话语权的国家。中国拥有巨大的投资、工业
和技术潜力，可以互惠互利的实施很多联合
项目。中国作为我们的政治合作伙伴也非常重
要。2018年，中国庆祝改革开放40周年，改革
开放政策的成效显而易见。我深信，中国改革
的经验对于白俄罗斯的经济转型非常重要。这
也就意味着我们需要深入研究中白合作的潜
力，所以我们急需建立一所国家层面的汉学研
究院，作为共和国汉学研究院的院长，我将竭
尽全力帮助解决这个问题。
-我同意，有很多东西可以向他们学习，特别是
关于他们的历史。
总的来说，一个国家的历史在其建立国家社会、
政治、生活方面的地位和作用是独一无二的。我
深深地尊重，甚至于有些羡慕中国人对历史了解
的深刻。（不仅仅是历史学家，很多时候他们都
是不同职业的人）。他们可以几个小时不间断地
谈论一两三千年前的哲学家、诗人、医生们的生
活。国家领导人们的讲话或演讲总是会引用历史
上的事件、思想家、科学家们的话语。就好像现
代的中国人，好像在时间或空间上与过去的古人
们重叠。他们的联系是不可分割的，他们的精神
力量一直在以最好的方式影响着人们。当然，他
们的过去也有悲剧和灾难，但他们从来不责骂过
去，反而那些历史帮助他们自信的走向未来。感
谢上帝，在白俄罗斯成为一个主权独立的国家
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时，我们并没有黑化我们的历史，因为如果放过
多的精力去否定过去，我们也就没有足够的精力
去创造未来。
- 现在我们正在重新思考第一次世界大战...
在那场战争中，跟第二次世界大战一样，白俄
罗斯遭受了巨大的损失。毕竟，战争的前线在
白俄罗斯的领土上持续了很多年。在这场战争
的100周年的纪念日时，我曾经作为筹办会的
主办人举办了一些活动。不是按照日历上的时
间，而是按照实际战争发生的时间20世纪初开
始计算的。苏联史学中对第一次世界大战的定
义是帝国主义战争。这个刻板且不正确的定义
方式影响了整个研究的方法与走向。在苏联历
史文献中，那场战争没有英雄。但是事实并非
如此，在那场战争中，数以百万计的士兵、军
官和将军通过战斗、利用自己的生命上完成了
这一壮举。为白俄罗斯人、俄罗斯人、乌克兰
人守护住了他们的土地。同样的，那场战役的
英雄也是未来的苏联元帅 鲍里斯•沙波斯尼科
夫上校和17岁的搬运工马力诺夫斯基，军官安
东•丹尼金和亚历山大•库特波夫，他们在10月
17日之后成为白色革命的著名将领和领导人之
前，也同样是那场战争的英雄...... 革命和内
战的悲剧在前线的两侧同时开始，但是我们这
跟第一次世界大战无关，不能混为一谈。
我认为，历史学家们不能忘却我们的历史，并
从我们其他时代的伟大祖先们中找寻出一些属
于白俄罗斯人的历史记忆。我们立陶宛大公
国时代的王子们、启蒙者、学者们也都是我们
白俄罗斯历史的记忆，尼古拉•拉兹威尔•切尔
尼，列夫•伊万诺维奇•萨佩加以及许多人都是
我们这一片土地的建设者和捍卫者。
如果可能的话，我非常想在新格鲁多客市建立
一座明道加斯大公的纪念碑，毕竟，他是一个
国家的创始人，我们人民的祖先也曾住在那
里，他们的民族构成也包含白俄罗斯族。历史
学作为一门科学，应该服务于我们的祖国。如
果我们的公民不知道我们民族的历史，民族的
语言也就没有办法树立民众的国家归属感。再
拿中国举例，他们无论住在哪里，他们都是中
国人，他们都会一直想念自己的祖国。当然这
有特例，但我说的是一个正常的情况。
- 现代中国的发展令人惊叹，即使在那儿呆过
很短时间的人也会留下深刻的印象。您可以分
享一下您的印象吗？
- 当然，关于中国我可以说上几个小时。因为
我佩服这个国家以及她的人民。怎么可以不佩
服呢？想象一下，早上六点的公园里，人们在
跳舞，做体操，跑步，散步，唱歌....他们充
满了积极地情绪，保持良好的心情开始一天

的工作。我对中国人从不抱怨命运并且尊敬每
种职业的态度表示钦佩。无论他们是谁：面包
师，糕点师，厨师，司机，他们都可以有尊严
的活着。这也是为什么他们可以建立2万9千公
里的高速铁路线，并让列车以380千米/小时的
速度高速行驶的秘诀。在可再生能源方面，中
国也领先于其他国家。中国的许多经济部门，
社会学领域，教育领域都取得了巨大的成就，
八所中国大学入选世界最佳大学前百名的榜
单，与此同时，中国也愿意与他人分享他们的
这些成就。
- 难道这不是利他主义吗？
- 不是，这不是利他主义。中国的发展目标是
到2049年（中华人民共和国成立100周年）的
时候，使中国成为世界上最繁荣富强的国家之
一。与此同时中国也意识到，在一个没有秩序
又生病的世界里，中国无法达到自己的目标。
这也是为什么中国的经济、技术、投资潜力越
来越好的同时，他们也将获得的资源用来帮助
其他国家发展经济。这也是为什么地球上越来
越多的国家，希望同中国建立联系，因为他们
希望和中国一起为地球文明能够摆脱近几十年
最严重的系统性危机做出自己的努力。

采访记者 瓦伦金娜 和 伊万•日单诺维奇

与孙女在中国长城， 2007年5月。
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在
3 月份举办
的 HI- TECH
展会上，来
自10个国家
的22 2家公
司参展，包
括德国、意

大利、捷克共和国、印度、
中国、土耳其和俄罗斯。白
罗斯第一次参加。这是由孔
子科学技术学院玛丽娜·弗
拉基米罗弗娜·兹维斯副主
任告诉我们：
 - 参加比赛对我们来说是冒
险的。毕竟，与促进创新发
展的初创企业竞争是非常困
难的。我们不生产任何东西，
但我们让年轻人有机会看到科
学和技术合作是什么。科技委
员会的任务是激励两国的科学

家。因此，年轻人-白罗斯人
和中国人，将对方视为合作伙
伴，有时作为竞争对手;了解
他们可以相互补充什么，什么
是竞争。感谢互联网，我们与
专家交流，向我们介绍了我们
对孔子科学技术学院作为企业
孵化器，风险投资公司以及创
新和技术中心的愿景。他们相
信我们获得1级文凭并获得金
牌。
 - 最初，来自白罗斯方面
的维塔利·格利戈罗维奇·
伽巴什补充说，当然，我们
正在学习中文技术语言。任
何人都可以来我们这学习：
有儿童团体，有七十多岁的
学生。但随后许多人被淘汰
了。他们知道他们不会达到
最后一级。对我们来说，这

是一个优势：我们对高素质
的学者感兴趣。

钢铁是怎样炼成的

该研究所成立于2014年10月21
日，由于卓越的努力：在工
程，白罗斯的国家科学院院
士领域的白罗斯科学家，并在
过去国立工业大学的校长鲍里
斯·米哈洛维奇·赫鲁斯塔廖
夫，以及前白罗斯驻中国特命
全权大使，现在白罗斯国立大
学中国研究孔子研究所所长阿
纳托利·阿法纳西耶维奇·托
齐克。对共同事业的另一个主
要贡献是尤里·歌那耶维奇·
阿列克谢耶夫。他是孔子科学
技术学院的第一任主任，现任
国营企业“白罗斯国立工业大

“白罗斯国立技术大学孔子学院”项目在圣彼得堡国际创新高科技展览会最
佳创新项目竞赛中获金奖。孔子科学技术学院以其胜利证明：它不仅是中国
人教授语言的地方......

成功代码
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学科技园”理工学院生产活
动的总负责人。（顺便说一
下，2011年，尤里·歌那耶维
奇·阿列克谢耶夫获得了中国
的友谊勋章。白罗斯不超过二
十几个这样的拥有者）当然，
当时孔子学院总部的徐琳（音
译）女士帮助创建了该学院。
在中国（缩写为国家汉办）。
一个奇怪的事实与她有关，让
我们称之为历史：当徐女士飞
往明斯克参加国际论坛时，她
的计划不包括讨论另一个孔子
学院的创建。这次访问与白罗
斯国立大学举行的下届欧洲孔
子学院会议有关。但是，与白
罗斯国立工业大学的代表举行
了会谈。为了与白罗斯人交
流，徐琳（音译）女士同意
花30分钟的时间。但最终，会
议持续了三个小时：国家汉办
对明斯克技术大学的活动规模
印象深刻，因此她立即决定创
建一个新的孔子学院，专门研
究：科学和技术。
在不同的国家，有一个具有不
同专业的孔子学院。例如，在
希腊，它是雅典孔子商学院，
在英国首都它是中国孔子学
院。在丹麦和美国，孔子学院
专注于音乐教育。但是，只有
在白罗斯，才能在国际物流计
划的框架内研究科学和技术问
题。 “这既愉快又负责任”
维塔利·格利戈罗维奇承认。
毕竟，我们总是在眼前。世界
上有超过550个机构，我们是
唯一的。很快就找到了合作伙
伴—中国东北大学。
“与中国最明智的合作始于十年
前，当时是阿纳托利·阿法纳西
耶维奇·托齐克担任大使”玛丽
娜·弗拉基米罗弗娜回忆道。她
站在孔子学院创办的起源上，与
此同时，她一直在工业大学工
作。 “我是两种结构之间的联
系”。我记得双方是如何开始积
极发展的，托齐克在中国开设了
明斯克拖拉机厂和戈梅利机械公
司的分部。阿纳托利·阿法纳西

耶维奇为我们的合作发展提供了
动力。

会议，竞赛，项目

孔子学院不断发生有趣的事
件，会议安排甚至是自发
的：“儒家思想”随处可
见......白罗斯国立工业大学
现任校长谢尔盖·瓦西里耶维
奇为所有人提供支持。
“我们被要求参加许多活动”
，孔子学院院长说。在这里，
例如，餐厅“唐人饭店”邀请
参加广告活动。在此之前，他
们要求在白罗斯在中国成立的
年度框架内，在科技方法论文
献展览中帮助组织中白集体会
场。5月份，来自中国的代表
团将有50多人来到我们这里：
他们将代表20所大学。政府本
身呼吁通过技术委员会要求组
织一次体面的会议。很荣幸！
传统上，在12月份，国家汉办
组织了所有孔子学院的年度聚
会。2017年，孔子科学技术学
院提供了一个与非洲孔子学院
相提并论的独立演讲机会，专
门从事智利孔子学院的组织，
诗人和作家。他获得了“年度
最佳学院”称号！
孔子科学技术学院有两个项
目，我想分别讲述。这些是

国际比赛，已成为研究所的标
志。第一个被称为“新视野”
。这个年轻科学家论坛每年举
办一次。竞争非常迅速地流行
起来：最后一次，来自35岁以
下不同国家的200-300人参加
了比赛。白罗斯和中国的年轻
科学家有各种主题部分：经济
和技术。
 - 这些人听取对方的报告，
从而形成他们对这个或那个
问题的看法。他们有共同的兴
趣，语言障碍消失了：毕竟，
拥有谈论一个共同话题的激
情，玛丽娜·弗拉基米罗弗娜
热情地谈论竞争。
 - 对于那些无法前往中国的
人，我们会与苏沃洛夫军事学
校一起安排电话会议，以便来
自中国的人可以参与讨论。
在“新视野”的框架内，还有
另一项创新项目竞赛，即白罗
斯人与中国人竞争。每个人都
有自己的工作，观察具有不同
语言技能水平的孩子如何相互
竞争是非常有趣的。有一次，
孔子科学技术学院与中华人民
共和国大使馆一起举办了白罗
斯中国机器人比赛。这是参与
者之间的所有边界被完全删除
的地方！如果有人的机器人损
坏，他会立即从对方团队那里
获得一把螺丝刀，解释如何最

强大的团队孔子科学技术学院
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好地将部件“放在手指上”，
很明显：这是那些继续前进的
团队。但与此同时，一个新问
题反映出来-翻译质量：由于
对语言细微差别和细微差别的
误解，就会导致制作过程受到
影响。玛丽娜·弗拉基米罗弗
娜讲述了由于错误翻译，曾经
形成错误的情况。
 - 但我们国家正在实施的项
目都是技术和技术的。文档、
翻译、行动、请求和建议应翻
译成中文。这是最大的困难。
我们有许多具有古典汉语知识
的语言学家。实际上没有专业
人士具备中文技术知识。
“我们已经在形成我们的中文
技术词典，最高级别的词汇
表”，维塔利·格利戈罗维奇
补充说。中国和白罗斯政府间
教育委员会讨论了这项任务。
确定了优先领域：工程、建筑
和施工、信息技术、物流、能
源。
总的来说，创建一个迅速获得
新竞争国际地位的有很多先决
条件，一个中国技术翻译论
坛。它由阿娜斯塔西亚·瑟
马什克领导，他是白罗斯最好
的中文翻译。智力竞赛分两个
阶段进行，比赛的决赛以白罗
斯-中国工业园区“巨石”为
基础。陪审团和其他人-公园
的一些入驻企业。参赛者和获
奖者将获得可观的现金奖励，
在中国的实习机会，以及在孔
子学院工业园区工作的机会。

“未来在他们
眼中完成”

孔子科学技术学院积极参与学
生的生活，帮助他们实现自
我。“我们正在与中国合作伙
伴发展关系”，维塔利·格利
戈罗维奇总结道。计划与吉利
公司合作，华为公司在孩子们
中间举办“未来种子”比赛，
获奖者将前往中国实习。最
近，有50人被带到他们的主办
公室，这样他们就可以亲眼看
到为他们开放的前景的规模。
当他们突然意识到正在实施科
学和技术计划时，你应该看到
他们的眼睛！只需迈出第一
步，这是最困难的。这是我们
提供帮助的地方，通过组织各
种国际会议，让每个人都有机
会亲自接触他们需要的人，进
行咨询。这刺激了年轻人，促
使他们行动起来。这些是我们
为孔子科学技术学院设定的任
务。我们必须承认，他们已经
远远超出学习汉语范围。

重心

孔子学院像磁铁一样，它吸引
了感兴趣的人。似乎众所周知
的人走在我们中间，但我们还
有多少人不知道彼此！白罗斯
的校长强调。例如，白罗斯国
立工业大学的一些教师与中国
没有关系。但这只是乍一看。
体育部门的老师米哈伊尔·阿
土舍夫斯基对太极拳武术很感
兴趣，这现在在中国很受欢
迎。现在，正在准备一个专
门的柔道课程，将组织太极拳
课程，来自苏沃洛夫军事学校
的大师将成为策划人。我们想
成为共和国最好的大厅！维塔
利·格利戈罗维奇并不羞于发
表“拿破仑”的计划。
还有一个有“神奇的吸引力”
的例子：去年，中国举办了“
通过白罗斯人和白罗斯的眼睛

看中国”的摄影比赛。很多人
参与其中。他们发送了400多
件作品。当有关于陪审团成员
资格的问题时，结果发现，建
筑学院院长阿门·谢尔盖耶维
奇·萨达洛夫专业从事摄影工
作。后来在孔子科学技术学院
组织了他关于中国的个人摄影
展。
 - 我们有一个书法比赛！校长
继续列出看似无数的事件。我们
邀请了所有学校的各级孔子的孩
子们。他们写书法！我记得有一
个男孩走到我面前，他从桌子底
下几乎看不到，他写一个汉字，
说：“怎么这么复杂？”。我看
着这些笔迹：亲爱的妈妈，我该
怎么写呢？我们有一个奇迹，不
是这个孩子！非常美好的比赛结
果出来了。我们的学生甚至拍了
一部电影。
 - 我们在Zubrenok也有一
个“中国式”的转变：这些家
伙来到装备好的帐篷营地，完
全沉浸在东方环境中：他们学
习中文，了解文化，玛丽娜·
弗拉基米罗弗娜打开了另一个
记忆棒。曾经有中国孩子，我
们有一个混合组。观察孩子们
住在一起时有多少障碍被打破
是非常有趣的。
“通过中华人民共和国大使馆和
东北大学，国家汉办定期向学生
提供奖学金”，维塔利·格利戈
罗维奇请中方校长王丽君女士发
言，他负责处理这些问题。顺便
说一下，他说俄语非常好。来自白罗斯方面的维塔利·伽巴什

中国校长王丽君

36 Беларусь. Belarus
2019

创新项目



王女士
从小就对俄罗斯文化感兴
趣。我看书，看电影。尼古
拉·奥斯特洛夫斯基的小
说“钢铁是怎样炼成的”让
我印象深刻。知道托尔斯泰
的“安娜·卡列尼娜”、“
战争与和平”、“复活”。
她回忆说，在20世纪50年
代，苏联与中国保持着良好
的关系，这有助于年轻的王
在她的生活中做出重要选
择。她进入大连外国语大学
学习俄语。顺便说一下，这
所大学位于全国东北部。王
女士的第一个工作地点是城
市图书馆。在那里，作为翻
译，她练习在大学获得的技
能。有一次，王女士意识到她
想继续学习，并进入了沈阳大
学-沈阳是中国最重要的工业
城市之一。然后她回到大连，
再次进行研究生学习。她说，
我爱俄语！很多次是在俄罗
斯。她在莫斯科实习一年，她
还在普希金研究所（普希金国
立俄罗斯语言大学）学习。我
乘坐从莫斯科到阿斯特拉罕的
轮船航行，我可以说我亲眼看
到了这些历史，宗教和文化。
王女士是国际项目“二加二”
的创始人。该项目涉及俄罗斯
和中国学生的交流，他们学习
两年然后出国留学，然后获得
两个文凭：来自他们的大学和
国外大学的。第一份协议是与
托木斯克州立大学签订的，但
很快就会有不同专业的分支机
构：机械工程、自动化、材料
科学、应用化学、外贸、计算
机科学......总的来说，王女
士在国际交流方面积累了丰富
的经验。因此，当入选北京师
范大学孔子学院院长候选人
时，她成功通过了所有的面
试，并通过了考试，获得了最
高分。然后在国家汉办开设了
一门特殊课程，以便学习如何
正确地准备、评估、报告、组

织活动，同时考虑到学院的具
体情况......再次考试。
 - 王女士来的时候准备充
分！她还教导我们所有人。维
塔利·格利戈罗维奇向他的同
事致意。我问他：工作难吗？
人们认识到：有很多工作，但
团队友好、活泼开朗，所以工
作变成了一种快乐。

强大的团队

维塔利·格利戈罗维奇本人获
得了翻译证，他精通英语和法
语。他在巴基斯坦工作了15
年，建造了冶金厂。然后，
在“Tyazhpromexport”代表
处，也在巴基斯坦。 2001年，
他回到家，开始在白罗斯国立
工业大学建立国际联系。他于
2015年4月被任命为孔子科学
技术学院主任。中国前四年的
助理是吕玉英女士。维塔利·
格利戈罗维奇热情地对他的前
同事说：她做了很多工作。不
幸的是，白罗斯的中国同事并
没有留下来：他们的工作时间
为三到四年。国家汉办建立了
这些规则。维塔利承认，这使
过程变得复杂一些。你会习惯
新的伴侣，老朋友已经离开
了。因此，王女士评论说，中

国的同事不仅要经过严格的选
拔，而且要经过中国总局的全
面培训。到达工作地点后，他
们应立即投入到工作中。
而玛丽娜·弗拉基米罗弗娜·
兹维斯在这里被称为主要的汉
学家：在中国，她去过四十
次。我请她解释工业大学科技
园，孔子科学技术学院以及白
罗斯国立工业大学是如何相互
关联的。
 - 像“理工学院”一样，孔子学
院是白罗斯国立工业大学不可
分割的一部分，我们属于它。 
技术园区是一个特殊的“温
室”环境，是年轻科学家的企
业孵化器。来自他们的项目，
获得全面的帮助和支持，从开
发创意的阶段开始，然后再将
其引入生产现场。现在在“理
工学院”20名入驻企业。“温
暖”就在这里，因为它可以利
用企业孵化器的所有好处。当
一个企业家在创新环境中不成
熟时，他没有自己的会计师，
律师，广告设计师......所有
这些都在科技园中。他和孔子
学院有什么关系？以最直接的
方式，我们是一个有机体！孔
子学院扩大合作，推动项目，
科技园区帮助他们发展。

阿丽萨·玖格勒

孔子科学技术学院于2017年获得“年度最佳学院”奖
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起起伏伏

飞机模型 - 一项技术型运动项目，它包括飞
机模型的设计、制造。比的是速度、射程、高
度、飞行持续时间和执行特技飞行的能力。全
世界数百万人正在制造模型飞机。这是非常宝
贵和艰苦的工作：所有细节几乎都是精确创建
的，不能有错误。如果计算不正确或空气动力
学被破坏，模型将无法飞行或立即被破坏。
通常，我们会在标有“不要碰它们”的展览会
上遇见模型飞机。或者在天空中：屏住呼吸，
观察他们的航行。但今天是一个例外：他们不

仅让我能够触摸脆弱，优雅和昂贵的飞机模
型，而且还能看到它们的制作过程。飞机模型
究竟是如何以及由谁制作的，我在陆军，航空
和舰队自愿协会明斯克航空俱乐部的飞机模型
实验室学到了。这次游览由其领导人弗拉基米
尔·阿列克谢耶维奇·沃舍夫率领。
空战运动大师从事航模工作已有55年。试想！
从年轻时起，就爱上了天空。一生都奉献给了
航空业。毕业后，他立即成为“明斯克”国家
机场的辅助工作者，然后他毕业后并成为一流
的航空机械师。军队服役后在飞机修理厂找到
工作。
在他的成年生活中，他与航空并肩作战。尽管
弗拉基米尔·阿列克谢耶维奇是一位专业的艺
术家和音乐家！ 他回顾20世纪60年代末：
那个时候，还是男孩的他是天空的粉丝，也是
与之相关的一切的粉丝。这也难怪：尤里·加
加林是世界上第一次进入外太空的飞行员，孩
子们从他那里受到了影响。 从此进入到了航
模界。当然，很多人最终退出了：只有最可怜
的家伙稳步走向目标。我的故事始于中央站的
年轻技术人员，当时我在学校放学后又立即跑
去那里上课。顺便说一句，我在那里也教过其
他孩子，我曾是那个圈子的领导者。

他们想要飞翔

竞争对手的详细提醒：飞机坠落时戴上头盔。

人们总是试图征服天空。有人操控着
飞机和直升机，有人学习了引航艺
术，站在陆地上 - 在云层中翱翔他们
的小型飞机。运动员已经准备好为他
们的外星乐趣提供大笔资金：复杂的
模型飞机的花费很多。由于他们知道
会遇到困难以及为什么它们可以突然
爆发，我们的记者从童年时期就梦想
航空的人那里学到了东西。
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空袭
弗拉基米尔·沃舍夫当时还是一名14岁男孩，
他创造了他的第一个线操纵飞机模型。这是漫
长而艰苦的工作。不仅去了航模圈，还去了城
外训练营。从早到晚，热衷于航模的孩子们开
始练习制作航空秀，人造飞行设备，攀爬并进
行了令人难以置信的演习。明斯克航空俱乐部
的飞机工程师不安地拿出旧照片，这些照片已
经被时间所打击：
我们的帐篷营地在波罗瓦雅机场。醒来以后，做
运动，吃早餐，开始飞行。并非所有事情都能立
即解决：出现过痛苦的跌倒。但是在训练课程和
后来的比赛中，我们感受到无限的欢乐，愉快的
兴奋和对我们自制模型飞机的重大责任。
如果您在操作汽车或船舶模型时遇到困难，您
可以停止踩油门并减速。但是在飞机上这样的
做法则不奏效：必须小心地在地面上检查好，
否则会有麻烦。飞机的坠落总是要花很多钱去
修理，好吧，如果它可以修复的话。有时，坏
掉的模型无法恢复。弗拉基米尔·沃舍夫悲痛
地回忆道：
好像这么多年从事这个行业，已经有经验了，
但意外仍然会发生。有一次设备飞走并撞向降
落伞塔。还有一个新案例：今年冬天我修理了
我的飞机。它成功飞行并降落，在第二次发射
期间，它意外地向右转 - 坠毁……
弗拉基米尔·阿列克谢维奇小心翼翼地拿着相
同型号的飞机，这架漂亮的飞机正在等待新的
测试，但就目前而言，对话者就像一名真正的
飞行员一样，在微型飞机的帮助下正在研究地
面飞行的最小细节。他解释道：即使做好了理
想的准备，也不能保证百分之百安全：
你投资你的灵魂：用几个月的时间创造一个模
型，你珍惜它，把它发射到天空 - 一阵风，它
淹没到一边，就这样一切都飞灰湮灭了……在
我们的业务中，你需要不断警惕，不要放松一
秒钟，直到你关闭飞机引擎。
问：你能够控制“玉米”号。更难的是什么？
我对这点感兴趣。
答：年轻时，我驾驶过苏联An-2号飞机。老实
说，它们操作起来要容易一些。你坐在驾驶室
里掌舵，感受风和高度。而航模则没有这种感
觉：它在天空中，你站在这里远程控制它。

简介

飞行模型，根据官方分类，分为五种，其中最
受欢迎的是线操纵模型。线操纵模型分为几
类：飞行、赛车、速度、空战。

春季开启战斗准备的季节，他们开始准备第一
次秋季霜冻的所有设备 - 依此类推，直到冬季
结束。一旦有空闲时间，运动员就会来到明斯
克航空俱乐部。所有成年人都在工作。
我们这里有铣床，我有一个模型飞机实验室的
小型展览。这是我们孩子们办公桌，其背后诞
生了杰作。
模型以每小时180公里的速度移动，因此只有
经验丰富的运动员才能处理它们。
模型的基础 - 机身。载体平面、尾部和底盘
连接在上面。里面放置控制设备：接收器、电
池、方向盘、发动机。
我试图深入研究，直到弗拉基米尔·沃舍夫谈
到组件的价格：
大多数情况下，模型是用轻木或泡沫制成的 
- 它相对便宜。也使用复合材料，可以花费一
千美元。再算算购买的其他配件。例如，电瓶
售价100美元，最好至少用5个电瓶。传递飞机
所有命令的发射器，300-500美元。这只是开
始……

 � 第一批航模协会出现在20世纪30年
代。1952年，国际体育航空联合会制定
了模型飞机运动竞赛规则。FAI负责监
督，组织比赛并记录世界模型飞机的成
就。从事航模运动的开始年龄为10岁。航
模组织在儿童和青年宫，区域性课外活动
中心工作。

我们的参考资料

弗拉基米尔·波维谢夫 - 空战体育大师，参加了55年的航空模拟。
Sb

.b
y
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顺便说一句，模型的平均价格约
为2-3千美元。调整和各种细节越
多越贵。最复杂的型号可能会花费大
约5万美元，相当于一套房子。没错，我们
没有这样的。通常它们在国外的云层中翱
翔。

天空，飞机，女孩

我不是一名技术高超的技师，我是一个
人文主义者。要了解一切如何运作，您
需要看到模型飞机的运行情况。当飞机降
落时，问题就消失了。
明斯克天空最近成为大规模决斗的场景 - 来自
俄罗斯、乌克兰、保加利亚、摩尔多瓦、塔吉
克斯坦等国家的运动员已经抵达。模型飞机的
粉丝聚集在世界杯舞台上：组织者预测了一场
激烈的空战，他们并没有欺骗我 - 我感觉真的
很开心。
线操纵模型飞机是一种带有发动机的小型飞
机，用两条电缆牵引成一圈。飞行员在地面
上：对手不应超越圆的边界，圆的半径只有六
米，好像他们正在跳华尔兹，试图留在这片领
土上。任务并不容易 – 在高速状态下切断连
接到对手模型尾部的条带。另外，你不能让敌
人在自己家中切断条带。模型以每小时180公
里的速度移动，因此只有经验丰富的运动员建
模者才能处理它们。
号角响起。参与者全面警惕：佩戴头盔，防止
飞机失事 - 这在这里并不少见。
航模在天空中切割，甚至芯片飞起来。几乎在
每次战斗之后，麻烦仍然存在，弗拉基米尔·
阿列克谢维奇试图用模型发出刺耳的声音，类
似于一群蜜蜂发出的声音。几分钟后，第一个
悲剧诞生了：一架飞机的碎片在我眼前飞舞，
它像石头一样落下，悲惨至极。但参与者没有
时间感到不安：他立即对新装置充电，这装置
飞向天空并继续战斗。我在期待中：也许现在
能够恢复并赢得胜利。

啊！观众失望地叹了口气。观众
屏息呼吸。

我抬起头来：只有一个战士再次留
在天空中。心疼的主人收集模型的遗骸。
可以看出非常沮丧。我和所有观众一样，
也很担心。

与风竞争

每次新的飞机失事都是一
种需要经历的困难 - 在比

赛期间，要对自己进行心理
安慰。但另一方面，所有成
功的飞行也会受到雷鸣般的
掌声 – 我尽全力为所有参与
者加油，同时也为他们担心。
好的，天气方面运气不错。昨天有强劲的
阵风，现在已经平静下来了。一般来说，专
业人士可以让航模在雨雪中飞行。阻止他们
飞行的唯一方式只能是从天上掉下来的砖
块，空战大师弗拉基米尔·阿列克谢维
奇笑道。
在阴沉的二月天空中观看模型飞机
是非常困难的，重要的是将它们
放在一个框架中。但从航模的
底部看起来它们并不那么渺
小。战斗期间，运动员非
常专注：他们当场解决问
题。康斯坦丁·贝特卢申
科夫忙于这样的事情，无
伦在天空还是在地面上，
他都可以轻松应对。
在经验丰富的飞行员的控制下，
航模的飞行是一个丰富多彩，令人兴奋的奇
观。不会让任何人无动于衷。可以与体操运
动员或花样滑冰运动员的出色表现相媲美。
当你观察到“自由飞行”时，你会有同样的感
受 - 飞行员和模型飞机之间没有任何物理上
的连接。
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有趣的是，自由飞行模型被认为是整个飞机模
拟运动的祖先。以滑翔机为例，这是一种没有
发电厂的飞机模型。它像风筝一样从地面发
射：在铁轨的帮助下 - 一根50米长的细缆。
在它上面，拖曳模型直到达到指定高度。然后
将栏杆拆下，滑翔机继续自由飞行。
而另一类 - 橡胶模型，它们由于螺旋桨的动能
而上升到空中，螺旋桨的动能与螺旋桨叶片一
起旋转。马达停止转动后，模型处于自由计划
状态。但是用于升空的定时器模型配备有内燃
机，其时间有限。使用电子或机械计时器停止
发动机，之后模型可以在空中盘旋一段时间。
严格按照计时器
如何创建计时器模型，我向飞机模拟运动的体
育大师亚罗斯洛夫·瓦西里耶夫学习。我眼中
的多个国际比赛冠军组装机身和马达。飞机将
在4秒内升至130米的高度。运动员看着该型号
的发动机：
马达重150克。燃烧室的容积为2.5立方厘米。
螺旋桨的直径 - 15-18厘米。适用燃料：含油
的技术酒精。

该型号的平均价格 
- 2-3千美元。调
整和乳液越多越
贵。

有趣的是，螺旋桨
以每分钟3万转的速度

旋转。想象一下：这相当
于每秒500转！可以把一根手

指瞬间砍掉。
发动机价格约300美元，整个型号

超过2千美元。运动员需要至少两个机
器才能参加比赛，最好是四个。它们不

在商店出售，世界上任何工厂都没有批
量生产。这种飞机只能从运动
员处购买或从爱好者群体中订

购。亚罗斯洛夫·瓦西里耶夫亲
自制作所有航模。制作1-2台需要

一整年的时间。
模型的型号不同：渺小的飞机可以在

空中翱翔 - 它们的重量只有2-3克。操作这样
的航模时，最好不要呼吸，否则你的飞行会被
破坏。模型的重量最多达到5千克。他们的制
作者一直在寻找新的设计解决方案，使用最先
进的材料和最新的技术。
你需要很多知识。例如，了解木材和金属加工，
了解复合材料和技术，电镀。还有设计和空气动
力学的概念。模型根据具体和特定要求制作。
亚罗斯洛夫·瓦西里耶夫了解航模的一切，甚
至更多。他在15岁时成为明斯克的冠军。一段

时间后，他不止一次地征服了该地区，也征服
了整个国家。他参加国际比赛25年，在世界杯
上获得15个奖项。他向我们讲述航模运动的主
要优势之一：没有年龄限制。然后立即回忆起
一件事情：
一名奥地利80岁的老运动员将他的航模推向天
空。尽管腿部出现了很大问题，但这位老运动
员仍然咬牙坚持。顺便说一下，孩子们可以和
成年人一起参加比赛。
航模的未来
我的对话者认为，航模是生命的双赢门票。现代
儿童尽管对机器人技术和其他创新普遍充满热
情，但他们仍然饶有兴趣地参观了技术创新的老
圈子。在那里，他们学习使用各种材料和工具，
发展工程思维，将创造力与体育相结合。
维亚切斯拉夫·德罗兹德，“Zorka”儿童和
青年技术和艺术创意中心部门负责人，他为这
一业余爱好开辟了其他前景：
与任何运动一样，该项目也举行比赛，举办世
界杯。如果孩子们能够积极参与航模，那么到
学校毕业时他可能会获得第一个成人体育类别
奖项，甚至成为体育界大师的候选人。
许多孩子都喜欢拼图、“乐高”、电脑游戏及
航模。其中一个孩子叫尼古拉·米库尔奇科。
他在10岁时就开始制造模型飞机，现在他已经
15岁了。
“看，这是我的骄傲” ，他展示了无线电控
制飞机模型，他并不过分的谦虚。他已经从事
这个行业五年。
我试图在手机摄像头上漂亮地取下黄色飞机：
如果向后移动几米，它就会进入镜头。十分繁
琐的创作！
许多同行认为我整天都在胡说八道。我坐在我的
工作室里，什么都不做，尼古拉说道。很少有人
了解我获得的工程技能，创新思维和竞争精神。
这一切对我来说都非常有用。如果多年来对天空
的迷恋不会消失，那么我将成为设计师，工程
师或发明家。或者，也许通往航天的道路将为
我开放。

朱莉娅·波普科
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国
家 科
学院的
化学和
地球科
学教研
室副院
士兼秘
书，地

质和矿物科学博士，以及
南极策展人弗拉基米尔·
乔治耶维奇·列瓦什科维
奇 说 道 ： “ 第 1 1 次 白 罗
斯南极探险的工作正如火
如荼地进行，尽管条件恶
劣——极低的温度和高强
度的太阳辐射，我们的八
位科学家为国家和科学收
集了宝贵的信息，是关于
今天正在进行的研究，自
第一次探险以来所做的工
作，以及未来极地大陆的
研究将如何进行。” 

寒冷世界的详情 
问：弗拉基米尔·乔治耶维
奇，众所周知，远在南极洲
的研究在五个科学方向同
时进行。我们的科学家正
在探索“晚山”站所在的地
区 — 大陆的东北部。这是
一个全方位的研究 — 从臭
氧层到生物群，海洋和陆地
居民。已经获得了哪些新信
息？ 
答：在我们极地探险家的
工作中，代表南极植物群和
动物群，海洋，淡水和陆地
的遗传库，后来成为世界遗
传库的一部分，已经显着增
加。顺便说一句，科学家们
发现的南极微生物数量超过
350只。此外，已经确定了一
种适合我们的极地探险者食
用的鱼类。这很重要。我必

须说，我们的同事发现，尽
管天气条件恶劣，那里仍然
有很多活鱼。这就是为什么
鲸鱼经常在产仔后去那里的
原因。总的来说，南极海洋
生物估计有数百万。 
我们具备这些研究工作的良
好设备基础。例如，研究水
中的氧含量的设备由白罗斯
国立大学科学家制造。事实
上，水中氧气的存在意味着
动物的存在。此外，水下航
行器“Gnome”有助于收集
信息。它可以拍照，录制视
频，用特殊的“手”取样。 
问：我们曾经认为南极是一
个冰冷大陆，是寸草不生的
不毛之地，是这样吗？ 
答：如果这里有鱼，那么植
被的存在则是合乎逻辑的。
但那还不是全部。在岩石的
缝隙中，我们的营地就在那

极地	
的益处

新的微生物，一种能够克服
低温的活性基因和碳氢化合

物 — 我们在南极洲的极地探
险家正在研究这种微生物 
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附近，有各种各样的苔藓和
地衣。它们有什么用？我们
说：毕竟这些物种生活在极
端条件下，这意味着它们具
有某种活性基因，可以克服
低温和高辐射。我们计划找
到它并利用它，以便在这种
生物活性物质的基础上开始
生产保健品和药物。此外，
它还可用于抗冻农业品种的
繁殖。这是我们科学院微生
物学家的任务。 
问：据说南极洲是一个富含
矿物质的大陆。你们的研究
证明了什么？ 
答：据俄罗斯和美国专家
称，南极仅碳氢化合物矿床
就超过200万亿吨。这并不
奇怪，因为南极洲的面积与
两个欧洲相等。但是，根据
现行的南极公约，禁止触及
现有的储备。它们无法被探

索。人们只能从科学的角度
来学习。但是，当然，进行
磁力调查并发现某种不寻常
的东西，很难不将其与寻找
伴随它的矿物质联系起来。 
自从我们从俄罗斯获得该站
以来，该站的领土已经得到
了充分的研究。我们了解相
当稀有材料的沉积物的所有
表现形式和前景。从煤炭到
钻石。实际上表面上有一簇
石榴石，这些是贵金属的卫
星。我们正在研究这些表现
是如何产生的，因为它与大
陆本身的诞生有关。 
问：在当前探险的前夕，
你们宣布打算在未来几年内
完成该站的第八个模块的组
建，其中将出现一个完整的
门诊手术室。显然，医生和
医疗救助是极需的。你们计
划加强医疗支持吗？ 

答：不仅仅是这样。作为探
险队的一员，外科医生第一
次前往南极，他们将对我们
的极地探险家的身体状况进
行研究。一个人在这样的条
件下如何表现？这些信息对
于未来远征队成员非常重
要。许多国家已经在这类研
究领域拥有丰富的经验，例
如俄罗斯、乌克兰，因为研
究人员全年都在那里生活。
今天我们有类似的任务。但
白罗斯科学家坚持认为，该
站的极地探险家长期生活在
极低这一点并不是目的。原
因有很多。首先，在冬季期
间 — 从4月到12月 — 极地
探险者发现自己与同事和紧
急医疗团队联系不断，其次
我们看到，在站点停留5个月
后，人也需要康复和休息。
所有这一切都必须考虑。 
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夏天准备一个雪橇 
问：据我所知，你们总是提
前做好下一次探险的准备工
作。这包括整个项目 — 从
准备工作到确保新的前线工
作。在接下来的第12次探险
中你们会关注什么？ 
答：我们计划加强对气候变
化研究的研究。其实我们现
在也在对此进行研究。以攒
点附近湖泊底部沉积物为
例，我们研究了之前的气
候。我们的最新数据表明，
在更大程度上，大陆从西
部，美国附近发生变化，而
东北部则相反，积累了许多
积雪。在永久冻土上安装电
缆架。 
此外，我们将对站点附近沿
海地区的矿产进行全面调
查。正如世界经验所表明的
那样，沿海地区经常会有大
量的矿床。2049年，“南极
条约”将被修订，但结果如
何，尚不为人所知。也许这
些信息对我们有用。尽管“
南极条约”的缔约国数量已
达到30个，但美国和俄罗斯
的拥有优先权。 
问：白罗斯极地探险家会有
新装备吗？ 
答：物理研究所正在完成
研究近地空域臭氧层的新
系统。如果在我们将类似设
备“Ledar”带到南极洲之
前，在那里部署，工作，然
后折叠并带走，那么当前的
设备将是自主的，紧凑的。
极地研究计划的五年计划结
束了，随之而来的是白罗斯
国立大学臭氧层研究所正在
完成的一项装置研究工作，
研究水柱中的氧含量，以自
动模式运行。到目前为止，
这些研究已经完成。水下
设备“Gnome”将被改进。
如果早些时候它可以探索
30–40米深的水柱，现在他
可以下降得更深。至于地球

物理研究，国家没有为该地
区开发特殊设备。因此，我
们计划在国外购买新的磁力
计。

是时候建立法
律框架了 
问：白罗斯是“南极条约”
的缔约国。我国存在关于加
入“南极条约环境保护议定
书”的总统令。然而，今天
是否有关于我们在寒冷大陆
的专家工作的必要文件？ 
答：任何类型的活动都受到监
管。这是正确的。到目前为
止，我们的专家大多使用了
俄罗斯的法律框架。是时候创
建自己的了。我们正在积极地
致力于这项工作。我们正在编
写一份题为“关于颁发南极活
动许可证程序”的文件。他们
已经在外交部进行了协调，正
在与自然资源部进行类似的工
作。我们计划在3月上半月完

成这项工作。国家立法系统是
由在极地有站点的每个国家开
发的。这不仅是为了解决远
征旅行，也是为了解决现在
被派往那里的游客问题。此
外，他们中的很多人都失踪
了，并且在搜索和医疗援助
上花费了大量资金。法律规
定了一切：研究的方向，住
宿的地点和时间，保险的可
用性等等。 
问：我国是否在开展南极研
究方面开展国际合作？ 
答：毫无疑问。例如，最近我
们与土耳其签署了合作协议。
包括在经验、专家交流方面。
俄罗斯专家已经在我们的站点
工作。这将是一次有趣的经
历。此外，我们计划参加将
于2023年在我国举行的南极大
会。我们会有很多竞争对手。
其中包括土耳其、荷兰、挪威
等等。但我们有机会成为重大
事件的焦点。 

薇拉·阿尔特阿卡 
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基因会说
实话

年
轻 的 父 母 也 希
望提前照顾他们
的健康和未来的
婴儿：在母婴中
心，每年约有4
千人接受DNA检
测。最近，由于
俄白联盟国家用

于DNA鉴定的科学和技术计划，研究
人员取得了进一步的进展。此外，不
仅科学家，而且医生和犯罪学家将采
用新的方法。
“一个人的个性约有75％，取决于他
的基因、外表、性格、能力、健康状
况”，美国国家科学院遗传与细胞研

究所人类遗传学实验室负责人艾尔
玛·莫斯说。只有约25％是教育，
成长和生活方式的贡献。因此，了
解基因型，您可以了解很多。
根据国家法医检验委员会中央办
公室法医检查主要部门副主任谢
尔盖·博罗夫科的说法，DNA识
别技术将有助于获得有关嫌疑人
的数据，这些数据实际上可以编
写被指控罪犯及其心理肖像的照
片图像，以及确定遗传异常和慢性
病倾向。慢性病的倾向。该计划势
头良好，未来还有3年的富有成效
的工作。

奥利伽·萨维奇盖亚
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随着人类基因组的解码，
我们的整个生活发生了变
化。现在可以提前诊断出
许多遗传性疾病并评估它
们的易感性。在不久的将
来，科学家们将能够根据
他的外表、性格和倾向对
基因进行详细的人像描
绘。 每年都有越来越多
的人想要了解自己。 自
2010年以来，已有超过
13.5万白罗斯人获得了基
因护照。
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四
月也让人很
高 兴 。 例
如，由于明
斯克在格鲁
吉亚文化和
教 育 协 会
的 支 持 下

提出的，“Mamuli”再次访
问了LELO芭蕾舞团和独奏家
吉维·科比拉斯维利 ，演出
了“佐治亚之魂”。那些买
票的人能够提前看到45年前
无与伦比的卡门......

灵魂与灵魂的
对话......
爆炸性的能量，独特的民族
色彩，这一切都是格鲁吉亚
LELO歌舞团，由年轻的、
大胆的、才华横溢的舞者组
成。无与伦比的吉维·科比
拉斯维利与佐治亚州的领先
集团合作为“Metekhi”，格
鲁吉亚的国家芭蕾舞团，歌
舞团“Sukhishvili”。在他
24年的时间里，这位舞蹈演
员走遍了半个世界，甚至到
过中国新疆大剧院。有趣的
是，在几个项目中，吉维担
任舞蹈指导。这次冬季之旅
后，团队带着一个新项目“
格鲁吉亚的灵魂”访问了我
国。30名最聪明的表演者在
2小时内将白罗斯观众带到了格鲁吉亚乐团LELO的参与者

鲜艳的色彩
白罗斯文化生活的色彩明亮而多样，只需看看活动日程。节日、音乐会、展览、 
表演...... 适合各种口味的人们。一年中的每个月都充满了特别的东西。
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他们阳光灿烂的国家，并向
他们介绍了民族文化！
LELO是一个精彩的节目秀，
不会让任何人在大厅里无动
于衷。目前的音乐会节目与
之前的音乐会节目相比，由
细节数字组成，是特别的：
我们看到的不是传统的舞
蹈，而是由22个舞蹈作品
组成的整体表演，由一个共
同的想法和故事情节联合起
来。在每一个姿势中，在舞
者的每一次击球中，他们的
角色都被阅读。每位艺术家
都拥有令人难以置信的优
雅，惊人的技巧和大胆的表
达。
格鲁吉亚舞需要非凡的身体
耐力。顺便说一句，闪电旋
转和杂技跳跃：指尖的艺术
甚至在新时代之前开始，当
时战士们在战斗前唱歌跳
舞。而来自山区的一些舞蹈
更像是战斗，敏捷和勇气的
竞争。该团体的曲目包括来
自共和国不同地区的舞蹈，
因此服装的种类繁多。
军事、阿扎尔人、贵族、高
地，我们看到了惊人的真实
舞蹈！当然，那些不能参加
音乐会的人，可以通过You
Tube视频了解LELO。但正如
他们所说，最好是去现场看
艺术家们。毫无疑问，格鲁
吉亚舞者将再次访问我们：
毕竟，白罗斯公众以其独特
的热情好客而闻名。

无与伦比的卡门
和音乐无国界
4月的一个晚上，白罗斯大剧
院的场景被送到了卡门。骄
傲，无所畏惧，毫不妥协，
令人眼花缭乱，她再次让她
的著名飞行，穿越人群，走
向生命，甚至是爱情......死
亡。她是编舞家瓦伦丁·伊力
扎耶夫，在45年前看到她的故
事......这部传奇芭蕾舞剧以

新的形式开始了。白罗斯大剧
院信息部主编埃琳娜·巴拉巴
诺维奇在演出前表示。
白罗斯大奖邀请所有购买4
月24日更新剧“卡门组曲”
门票的人今晚提早到来。观
众和记者们与大师瓦伦丁·
伊力扎耶夫和他的卡门进行
了创造性的会面。观众不仅
可以与世界著名的舞蹈指导
者交流，还可以向精彩的女
演员，芭蕾舞剧中的主演者
柳德米拉·布若夫斯盖亚、
塔蒂亚娜·伊舍娃、塔蒂
亚娜· 舍米朵维兹、奥尔
伽·盖科、玛丽娜·叶兹诺
维茨、伊丽娜·爱若金娜提
问。还有一个与您最喜欢的
艺术家的签名会。观众可以
看到独特的档案照片展示。
我们有机会回顾过去，看看
1974年遥远的戏剧“卡门”
中的场景，这要归功于有才
华的摄影艺术家，他们设法
捕捉，并留下真实的故事和
情感，以纪念艺术家们在演
出期间给予观众的历史。

会议在白罗斯大剧院的商务
大厅举行。剧院的前门是提
前开放的。在夹层的大厅放
置了一个回顾性的照片展
览，顺便说一下，它将在博
览会开幕几周后继续进行。
卡门是剧院现任艺术总监，
苏联人民艺术家和白罗斯艺
术总监瓦伦丁·伊力扎耶夫
在舞台上首次亮相。197 4
年，他们在剧院中说，在“
卡门组曲”首映之后，白罗
斯大剧院的艺术家们将瓦伦
丁·伊力扎耶夫搂在怀里，
将他扔到空中！“我几乎崩
溃了！......”伊力扎耶夫
笑道。
这部芭蕾舞剧在世界各地巡回
演出。白罗斯艺术家受到波兰
和保加利亚、希腊和以色列、
中国和英国、法国和印度、
德国和摩尔多瓦、西班牙和
泰国等国家观众的欢迎。是
的，那时在莫斯科的芭蕾舞剧
J. Bizet，R. Shchedrin已经来
了，但白罗斯的制作是一个完
全不同的故事。伊力扎耶夫创

第一个Carmen与Troyan Yuri 的Lyudmila Brzhazovskaya合作，
他饰演Jose“Carmen Suite”（1974）
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造了剧本，并不依赖于普罗斯
佩·梅里美的小说，而是亚历
山大·布洛克的诗歌“卡门”
。
“我在找我的情节。并找
到了。”瓦伦丁·伊力扎
耶夫说。但奇怪的是，不
是法国作家梅里美，而是俄
罗斯诗人布洛克。他的诗
歌“卡门”成了明斯克制作
的基础。我打电话给作曲家
Rodion·Shchedrin，分享了
想法，他很高兴地把它拿起
来，因为它真的是对卡门形象
的不同看法。我没有试图复述
梅里美的这部小说，我想通过
编舞来传达布洛克所拥有的卡
门三条线索 - 以满足生命、
爱情和死亡......
芭蕾舞剧“卡门组合”中的
主要角色当晚由大剧院的
年轻艺术家演出：Lyudmila 
Ulantseva，Even Kapiten和
Igor Onoshko。
 一天后，在白罗斯大剧院的
商务大厅举行了一场不同寻常

的音乐会，其中白罗斯歌手塔
季扬娜·加夫里洛夫，女高音
和荷兰的女中音露丝·威廉姆
斯参演。
维塔利·斯塔克耶维奇是白罗
斯音乐学院的毕业生，现在是
阿姆斯特丹音乐学院的一名教
师，他向塔季扬娜提出了这个
项目。“维塔利是一位出色的
独奏钢琴家。他与世界各地的
各种乐器演奏家和歌唱家一起
参加音乐会。他提议组织一场
友谊音乐会，塔季扬娜·嘉弗
丽洛娃说。
Ruth Willems演奏西欧音乐，
演奏俄罗斯音乐。在第一部分
中，古斯塔夫·马勒和理查
德·瓦格纳的声乐响起，第
二部分是彼得·柴可夫斯基的
歌曲。此外，观众们惊喜地发
现维塔利·斯塔克耶维奇用白
罗斯语演唱的三首浪漫主义歌
曲。音乐也是由我们的同胞乔
治·索斯诺夫斯基写的。今天
晚上没有悲伤和悲伤的地方，
有时唤醒浪漫。这一切轻松，

有趣，美学的音乐会“无国界
音乐”只引发了欢欣的情绪。

愉快的事， 
如水晶般闪耀
在3月底的友谊之家传统上颁
发了专业奖项。白罗斯戏剧
工作者联盟为国际戏剧日的胜
利奠定了基础。主要奖项，记
者称其为戏剧“奥斯卡”，被
授予莫吉廖夫地区戏剧和喜剧
剧院的荣誉艺术家。文森特·
杜尼·马勒兹科维奇，白罗斯
尊敬的艺术家亚历山大·帕尔
芬诺维奇--为白罗斯国家剧院
和“为了忠诚于白罗斯国家大
剧院多年的创造性的工作”。
看着帕尔芬诺维奇，他保留了
对正在发生的事情的看法，并
不比在舞台上看到他更令人愉
快。这位非凡的艺术家在任何
角色中都表现出诚意，谦逊的
特征，当他从白罗斯戏剧工作
者联盟主席阿列克谢·杜达列
夫手中接过“水晶”时，陪伴
着他。四十多年来，帕尔芬诺
维奇一直在他的戏剧和喜剧家
庭影院工作，以文森特·杜
尼·马勒兹科维奇的名字命
名。在博布鲁伊斯克。他的
名字出现在白罗斯的许多剧
院。“但命运发生了”，演
员说。我的家人在博布鲁伊
斯克。然后，回顾一下我的生
活，我明白在没有剧院的情况
下，我扮演的角色与在博布鲁
伊斯克中扮演的角色一样多。
此外，我在电影和电视节目中
有大约70个角色。主角或是小
角色，但不过。我和优秀的知
名导演一起工作，他们对我的
质感很感兴趣。“这个特色演
员确实很多彩。唐吉诃德中塞
万提斯的激情，皮格马伦的
皮克林上校，汉纳姆的Vano 
Pantiashvili王子......他在剧
院担任过100多个角色。亚历
山大·帕尔芬诺维奇为他的剧
院感到自豪。顺便说一下，以
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Alexander Palofinovich， 

白罗斯荣誉艺术家， 

莫吉廖夫剧院首席演员和 

Vincent Dunin Martinkevich喜剧剧院

国家戏剧学院的帕维尔艺术家， 

Pavel Kharlanchuk-Yuzhakov 

以Yanka Kupala命名， 

获得白罗斯戏剧工作者联盟颁发的水晶之星奖
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文森特·杜尼·马勒兹科维奇
命名的莫吉廖夫地区戏剧和喜
剧剧场是博布鲁伊斯克市的一
个剧院。博布鲁伊斯克剧院的
日期被认为是1944年，12月18
日白罗斯苏维埃社会主义共和
国第918号人民委员会的法令
建造了博布鲁伊斯克地区戏剧
剧院。
“Kryshtalnaya zorka”（译
者注“水晶之星”）被赠送
给杨卡·库帕拉国家学术剧
院的杰出演员保罗·哈拉丘
克·由扎科夫。正如阿列克
谢·杜达列夫所说，他因在
白罗斯剧院和富有创造力的
创意中的漂亮作品而获奖。
这意味着，对于Khlestakov在
Kupalovsky剧院“监察长”的
轰动性表演中的作用。对于
那些不熟悉保罗·哈拉丘克
的人。他四十岁了。这位艺
术家出生在戈梅利。他是演员
兼导演。他毕业于白罗斯艺术
学院的表演和导演部。他曾在
以马克西姆高尔基命名的明斯
克戏剧院工作，并于2010年在
Yanka Kupala剧院工作。获得
第一届国家剧院奖提名“最佳
男主角”（表演“№13”，剧
院演员工作室）。他在电影院
和戏剧院担任过数十个角色，
包括“Pavlinka”，“卡利亚
迪之夜 ”，“在沼泽的人”
，“塔·德伍施先生”，“
海鸥”，“艺术”，“School 
padatkaplatselshkykuk”，“
钦差大臣”的表演。
奖项“Kryshtalny Anel”（译
者注“水晶天使”）“为了忠
诚于白罗斯国家大剧院我多年
的创造性的工作”。塔马拉·
戈里亚切娃，戈梅利州立剧院
的主要大师。大约半个世纪以
来，她“扮演”玩偶，并且如
果她戴上半面罩的话，她会认
为自己是一个玩偶。
莫吉廖夫地区戏剧剧团维罗妮
卡·巴拉诺娃的女演员收到
了“Krystalnaya kvetka”奖（

译者注“水晶花”）“明亮惊
艳的登场”。
“每年我们都会管理戏剧流
程，尝试庆祝和奖励最好的，
有创造力的人总是需要激励，
一种他们被注意到并被欣赏的
感觉。”阿列克谢·杜达列夫
在仪式开始时说道。今年的一
个特点可能是，所有候选人的
无记名投票一致通过。
颁奖典礼结束后，所有客人都
可以在自助餐期间愉快地聊
天。

粉红色的大象

皮列特·贾克斯（爱沙尼
亚）的剧作“看到粉红色的
大象”，导演卡列夫·库度
（爱沙尼亚）由当代爱沙尼
亚剧作家皮列特·贾克斯撰
写。2011年，她被授予爱沙
尼亚戏剧比赛的主要奖项，
并被翻译成七种语言，包括
俄语。根据评委会主席伍玛
斯·列努克的说法，“这种
作品的价值在于生活和想象
力的成功结合，而且，它具
有深刻的意义”。
这是正确的，HomoCosmos独
立的戏剧项目，以“妈妈的
相机”、“上帝发痒”、“
披露”、“多拉，或父母的
性神经病”这样的精彩作品

而闻名，准备了一场带有社
交色彩的首映式。这一次的
中心主题是人格的分裂。
“看到粉红色的大象”是一
个关于生活在一个普通城市
并希望将梦想变为现实的不
寻常人的故事。她的手臂缠
绕在她的脖子上，但每个
人都同样受伤： Levi（ Ivan 
Trus/ Dmitr y Egorov）和
Catherine（Anastasia Bob
rova）以及Si mo ne（Ekaterina 
Bondareva）。无论职位、性
别、地位和年龄如何，我们
每个人都有一个关于我们如
何锁定自己的胶囊并坚持某
人或某事的故事。粉红色的
大象会拯救我们，我们幻想
是不可动摇的吗？
为了表现，HomoCosmos团
队邀请了卡列夫·库度。爱
沙尼亚的导演，制片人和戏
剧教师不仅在他自己的国
家，而且在国外都是众所
周知的。 库度是独立专业
公司zerotheatre以及塔尔图
大学（爱沙尼亚）的负责
人，该大学在“剧院包厢”
（明斯克）国际艺术节上引
起了无数好评。很多时候，
卡列夫·库度在其他专业剧
院担任客座导演。在塔尔
图 - 著名的“Vanemuine”
：塞缪尔·贝克特的“如果

电视剧中的场景“看看粉红色的大象”
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明天不是”，爱沙尼亚作家
瓦伊诺·瓦星 的“暑期学
校”......作为职业生涯中
最重要的导演，导演提到塞
缪尔贝克特的“游戏结束”
，“Elizaveta Bam” Dan
iel Kharms，Fyodor Dos
toevsky的“恶魔”，Susan 
Kane的“Psychosis 4.48”
和“Peeled”。 卡列夫·库
度总共上演了60多场演出。
年轻的舞台设计师叶卡捷琳
娜·什马诺维奇是白罗斯国
家艺术家Boris 波利斯·格
乐诺夫的才华横溢的学生，
他曾从事过场景设计和服装
设计。作为“年度最佳设
计师”奖项的获得者，她以
库帕拉剧院的“Matches”
、 “ L a n d  o f  E l z y”
和“Radio”“Prudok”等作
品而闻名。
 我们很高兴担任角色，伊
万·特鲁斯-杨卡·库帕拉剧
院、阿纳斯塔西亚·巴布洛
娃-白罗斯国家剧院、叶卡捷
琳娜·博达列娃--剧院和电
影演员、季米特里·伊戈洛
夫--剧院和电影演员。
顺便说一句，HomoCosmos
呈现了一系列的表演，其中
心主题是人，他的身体和肉
体，外在和内在的空间和时
间。该项目很开放，允许隐

藏在其中的东西，禁忌 -成
为讨论的主题，由舞台上的
演员发起的公开讨论。该项
目的作者是叶卡捷琳娜·萨
拉杜哈和大流士·叶泽乐斯
基--波兰。

特别首映

4月，由我们称之为尊敬艺
术工作者的瓦莲蒂娜·叶列
科娃，在以俄罗斯人马克西
姆·高尔基命名的国家学术
剧院庆祝了周年纪念日。到
目前为止，她正在准备一场
特别的首映式。在剧院里，
有一周的著名导演的表演。
瓦莲蒂娜·叶列科娃的表演
于4月17日至21日举行。这
是以前在互联网上报道的，
所以每个人都可以熟悉她的
工作。（www.interfax.by）
在俄罗斯剧院。人们可以看
到表演：“ Pesnjar”、“
驯悍记”、“亲密喜剧”、
悲剧“危险关系”以及“新
郎”。
在本月底，叶列科娃将推出
新的表演。根据罗拉·卡尼
格姆最畅销的书“女孩”，
这将是抒情喜剧“最好的
事”。
在故事中，六个年轻的、漂
亮的、未婚的女人聚在一

起！他们很久没见了，有一
个原因：其中一人怀孕了，
即将分娩。最初，派对被计
划是一个可爱的女士围坐聚
会：清淡的酒精饮料，小
吃，以及回忆，祝贺，八卦
和责备-只是一点点。但出了
点问题......
感人的轻信，令人震惊的坦
率，挑衅性感，有趣，无
聊，强壮，弱势-舞台上的女
性将出现各种各样的表演。
当然，表演中还有男人-毕
竟，所有女性的问题最终归
结为他们！
维罗妮卡·普鲁士科维奇
（Jesse）、亚莉珊德拉·科
米萨洛娃（Nina）、尹娜· 
萨文科娃（Lisbet）、叶卡捷
琳娜 ·沙特洛娃（Malet）
、叶莲娜·斯特森科（Sue 
Carol）和奥尔伽·兹达斯盖
亚（Claire）将担任“女孩”
中的角色。
白罗斯共和国荣誉艺术家谢
尔盖·切克勒斯、弗拉基米
尔·格洛托夫、谢尔盖·什
巴科夫、保罗·叶甫图申
科、安德烈·森金都参与了
男性角色。

米哈丽娜·切勒卡什娜电视剧“驯悍记”中的场景

Maxim Gorky国家学术剧院导演 

Valentina Erenikova
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毕业于白俄罗斯艺术学院戏剧系和表演技巧老师Olga Klebanovich

彼此相爱
未来的戏剧导演—白罗斯艺术学院的毕业生在圣彼得堡国际艺术节
上演了他们的毕业演出
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我
我们很幸运地看到了在圣彼
得堡艺术学院戏剧系五年
级学生创意团队毕业前的表
演。结束后，我们还与奥尔
加·克列巴诺维奇导演，演
员的老师，白罗斯人民艺术
家和国家高尔基戏剧院的舞
台大师进行了交谈。让我提
醒读者，克列巴诺维奇教授
未来导演的演技，由艺术总
监谢尔盖·科娃出克领导，
他也是俄罗斯剧院的艺术总
监，就像我们以前所说的那
样。

沐浴经典

克列巴诺维奇为什么选择卡拉
马佐夫兄弟参加州考试？把陀
思妥耶夫斯基的作品放在剧院

是非常困难的，在这种观点
中，评论家和导演，无论是
戏剧还是电影，都大多是一致
的。然而，正如他们所说，阅
读他的小说并不适合每个人：
伟大的俄罗斯作家费奥多尔·
陀思妥耶夫斯基的角色们拥有
最复杂的感情。它们是深刻
的、矛盾的，就像角色本身一
样。
人类灵魂深处的不可知和取之
不尽的东西，所有这一切都存
在于陀思妥耶夫斯基的小说
中。作者描述他的人物的心
理状态不是真实的，而是好像
是可能的。而且，即使在阅读
时，你开始认为一个或另一个
角色是完全积极的，善良，聪
明，慷慨，他突然抛出一些东
西让你抓住他的线索。因此，

陀思妥耶夫斯基向我们表明，
他小说中角色的内心状态比语
言所传达的要复杂得多，所有
的感情都只能被大致讲述，人
类灵魂中有深度，即使是无法
描述的深渊。并让读者有机会
思考在人类灵魂的深层空间中
拯救了什么。
奥尔加·克列巴诺维奇认识
到“卡拉马佐夫兄弟”是一件
复杂的事情，在与谢尔盖·科
瓦尔奇克商量后，意识到需要
承担的风险。在这里，我要说
的是，她对一起工作学生的感
知具有令人难以置信的直觉。
甚至她的女演员的个人品质都
是卓越的，表演张力很大的女
演员，正如我经常对她说的那
样，她不仅能够完成自己的角
色，还能帮助舞台伴侣，还能

Evgeny Hofbrand饰演Alexey Karamazov Maria Matah和Vitalina Bidyuk代表Grushenka和Katrina Ivanovna
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看到戏剧中的“指挥”眼光。 
克列巴诺维奇追求的主要目
标，就是选择“卡拉马佐夫
人”未来的导演，就像她自己
所说的那样，是为了拥抱表演
专业的深度。因此，在未来，
他们知道如何与演员一起行
动，实现理想的结果。首先，
演员和导演是共同创作，而不
是自愿主义。顺便说一下，谢
尔盖·科瓦尔奇克和奥尔加·
克列巴诺维奇是导演和演员的
创意的一个很好的例子。奥尔
加·克列巴诺维奇争辩说，他
不会邀请我教导未来的导演。
我经常从演员那里听到关于
演员的专政，关于演员职业
的依赖性，他们说，演员是
木偶......但奥尔加确信演员
应该被戏剧和导演引导，能够
听到和理解他的戏剧材料的概
念，并且能够清晰地表达出来
反驳，如果为其职责提出的计
划对他来说是不可理解的，或
者并不完全令人满意。他们
说，她的学生充满了陀思妥耶
夫斯基的哲学和小说的深层心
理主义。
 - 我不同意目前的看法，即
现代青年是肤浅的，一切都是
匆忙潦草的，被小工具奴役。
是的，他们是不同的，人们之
间的心里关系，担心他们不亚
于我们这一代人。这些看到的
一个小舞台是艺术学院，一致
断言我的孩子们：经典是最新
的，经典-在任何时候都是。
他们还谈到了这样一个事实，
即在我们疯狂的节奏世界中，
使用经典的“洗涤”是如此必
要......
奥尔加认为，她的学生将为白
罗斯的戏剧生活做出重大贡
献。她的信仰并非没有根据。
顺便说一句，克列巴诺维奇拥
有戏剧化的作者，她称之为“
卡拉马佐夫场景“。
 - 她很容易从事制作吗？
 - 我们非常友好地工作。热
情是我们所有孩子所特有的，

他们互相倾听，陀思妥耶夫斯
基的作品深度让演员感受到人
物的气息。我们关注角色的每
一个字，以及他们的关系。我
一直试图投资这个学校，这个
学校一直以在白罗斯戏剧学院
学习而闻名。最近，这种形式
在表演中占了上风，并不总是
情感宣泄。但是，当你切实感
受这样一个戏剧，这样一个艺
术词汇时，创造性的气息就会
不由自主地诞生。在我看来，
这些家伙成功了。还在进行
中：他们是幼崽，毕业生只是
飞出巢穴。我希望，尽管听起
来有些高尚，但我们国家将接
纳新的导演和演员。在某些情
况下，已有来自影院的应用程
序，有些将为演员工作提供舞
台体验，并将慢慢尝试自己指
导：导演的专业。克列巴诺维
奇希望，五年是一个可观的时
间，在此期间我们提供了他们
可以学到的一切，我们可以做
到。享受他们的成功将是令人
愉悦的。
克列巴诺维奇的工作给了这些
家伙什么？他们对老师的看法
是一致的。八位学生中的每一
位都对她说了感谢的话。根据
他们的说法，奥尔加·克列巴
诺维奇是一位才华横溢的老
师，并且不断为他们提供支
持。
罗曼·雷巴克说：“我们很
开心。”支持其他人点头同
意......
 - 从她的经历中，她为我们
汲取了一切，并分享了它，
她赠予了一些对我们未来职
业有用的东西，表演和指
挥。当然，我们会向她寻求
建议。奥尔加·米哈伊洛夫
娜当然不会拒绝我们。因为
她不仅仅是与我们合作的老
师，她也是一个非常友善的
人。相对于母亲。她对我们
每个人都有一个绝对个性化
的方法。我们经常只是坦诚
的地谈论。她总是对任何谈

学生们说： 从她的经
历中，她为我们汲
取了一切，并分享
了它，她赠予了一
些对我们未来职业
有用的东西，表演
和指挥。当然，我
们会向她寻求建
议。奥尔加·米哈
伊洛夫娜当然不会
拒绝我们。因为她
不仅仅是与我们合
作的老师，她也是
一个非常友善的
人。相对于母亲。
她对我们每个人都
有一个绝对个性化
的方法。我们经常
只是坦诚的地谈
论。她总是对任何
谈话持开放态度。
如果关于角色的工
作没有进行，他们
共同尝试找到问题
的答案。感谢奥尔
加·克列巴诺维
奇，我们将更好地
了解演员。
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话持开放态度。如果关于角
色的工作没有进行，他们共
同尝试找到问题的答案。感
谢奥尔加·克列巴诺维奇，
我们将更好地了解演员。
至于导演关于演员的独裁统
治，对指令问题的回答仍
然存在。我的对话者明白：
当独裁统治是不可或缺的时
候，生活可以带来惊喜，尽
管他们从克列巴诺维奇那里
看到了只有相互理解和专注
于联合创意。他们还看到了
彼此面前的诚意，学生面前
的老师和老师面前的学生。

他们都很有才华

 - 从圣彼得堡，我的毕业
生，带着翅膀回来了。奥尔
加说，一切都“砰然巨响”
。 - 当然，他们很担心。
不要开玩笑，去欧洲最大的
大学，这是欧洲戏剧学院和
学院联盟的一部分。（俄罗
斯国立表演艺术学院，成立
于1779年）。每天这些人都
在研究肾上腺素。下午-大
师班，费多尔·索罗葛布戏
剧“蠕虫”的排练，由着名
的俄罗斯导演阿纳托利·普

拉文的学生罗曼·穆罗姆瑟
夫上演......
在此过程中，我们回忆起2014
年阿纳托利·普拉文来到明斯
克，在库帕拉剧院演出了喜
剧“唐璜”。正如媒体所写，
这是在圣彼得堡的首演。他还
第一次在白罗斯舞台上工作。
在“蠕虫”中的表现怎么样，
布罗巴特问道。克列巴诺维奇
说。她并不怀疑她的学生。据
她说。
“我知道他们能做些什么。”
然后每个人都超越自己。当我
们得知导演在卡拉马佐夫兄弟
表演时，他们非常惊讶。他们
都很有才华。从人的角度来
说，这些家伙非常友好地接近
了。健康家庭中的人们固有的
家庭语调给我留下了深刻的印
象，伴随着我们在课堂上。谈
论它真好。

永恒前的考试

奥尔加·克莱巴诺维奇在
陀思妥耶夫斯基的小说中
选择了最高点，以便在心
理学方面最大限度地展现
她的学生：Anton Netby、 
Egor Leshok、 Yevgeny Hof

顺便说一句，小说“卡拉
马佐夫兄弟”的第一部好
莱坞电影版于1958年拍
摄。他们说，在我们的纬
度中，习惯性地批评这部
电影，美国人没有抓住	
“神秘的俄罗斯灵魂的本
质”。然而，他们是第一
个开始在电影中发现俄罗
斯经典著作的人。我们的
屏幕版本在十年后出现。
（1968年，俄罗斯电影
导演伊万·派列耶夫拍摄
了一部由三部分组成的电
影“卡拉马佐夫兄弟”这
是许多电影评论家口中最
好的一部）。两年前，战
争与和平放映，然后在好
莱坞，我们得到了费奥多
尔·陀思妥耶夫斯基的作
品。是的，理查德·布鲁
克斯未能反映小说的宗教
和道德本质。
尽管如此，布鲁克斯从陀
思妥耶夫斯基那里得到了
他的小说的形式，并在此
基础上创作了一个引人入
胜的侦探故事，同时保留
了该书的情节基础，并没
有引入任何插科打诨..这
还不够。坦率地说，陀思
妥耶夫斯基一般很难拍
摄。他的小说旨在探索人
格，解释其行为......而导
演与一组作家并不是一件
小作品，以免因为失去陀
思妥耶夫斯基思想的原始
本质而对他的作品产生兴
趣。	
(Https://www.kinopoisk.
ru/film/10037/）

戏剧“Kamamazovskaya场景”的结局
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brand、David Razu mov、 Maria 
Matah、 Vitalina Bidyuk、 Peter 
Kazuk和Roman Rybak。
土地所有者Fyodor Karama
zov，三兄弟之父和所谓的婚
外第四人Smerdyakov谋杀案
的披露前的场景构成了戏剧
性材料的基础。充满激情和
不安，强弱，内敛和产生开
放的情感，所谓的生活，让
人眼花缭乱，其感情加剧的是
他们，陀思妥耶夫斯基文章表
演的特点，可以被解释。因为
Klebanovich的学生有他们表
演的角色，所有人都是参与
悲剧的活人。每个人都有一个
基本的，只有他或她的特色笔
记。Dmitry Karamazov-Anton 
Netboy的气质超越了界限，压
倒了他的幼稚，尽管粗暴开
放，却吸引人。Ivan Karama
zov - Yegor Leshok的热情本
质的思想，有时外表克制，其
中所有东西都“沸腾”，并没

有让任何人无动于衷。 Ale
sha Karamazov生活真相之前
的混乱- Yevgeny Hofbrand，
沉浸在寻求生命之路的信徒寻
求上帝中，是可信的，我们
是软弱的人，不是圣洁的，
纯洁，一个没有底线的女人
性格的某种“自然”是关于
Grushenka - Maria Motah，
性感和大胆。贵族，骄傲处
于容易傲慢的边缘，这是画
家Ekaterina Ivanovna Vitalina 
Bidyuk，失去爱情的女主角巧
妙地隐藏了她的心痛。那个
愤世嫉俗的cad，卑鄙的奴隶
和机会主义者，这是Smerdya
kov  Bes，David Razumov
的杰出作品。很好的是Snegi
rev Peter Kazuk的工作人员队
长，他的贫困并没有减损他
的自尊心。而罗马·雷巴克
的极点将以他的谨慎，实用
主义和他强调的矫揉造作吸
引人么的注意力。

当一切都如此混乱和充满问
题时，他们彼此相爱是多么
困难。难道不是因为每个人
都在寻找悲剧的原因，不是
在他自己身上吗？并且，乍
一看，似乎生活在这种迷茫
的行动和动机中是非常困难
的，特别是解开纠缠的矛
盾。揭示谋杀的秘密，并在
潜意识的驱使下了解自己。
每个人都在这个悲惨的故事
中承担起自己的责任。
所有人相互之间的自我理
解 的 戏 剧 ， 由 于 悲 剧 的
加剧，在卡拉马佐夫的戏
剧 中 很 明 显 。 关 于 奥 尔
加·克列巴诺维奇的这一
声明。这真的是关于我们
所有人都必须彼此相互的
爱，就像在最后一幕中听
起来一样吗？关于她，超
然，它是如此难以渴望。

瓦莲京娜·日丹诺维奇
摄影：伊万·日丹诺维奇

在Fyodor Dostoevsky的剧作“蠕虫”表演后，我们在圣彼得堡戏剧节的“波罗的海之家”舞台上。导演Roman Muromats（右）
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具
有装扮特色的
儿童：“彩色
梦想”时装秀
以及寻求白罗
斯设计师的解
决方案

社交响应是全球时尚界的趋
势之一。这里甚至还有一个
特殊的术语 - “负责任的时
尚”，白罗斯设计师追随全
球趋势：来自白罗斯7家孤儿
院的128名儿童和一些时尚品
牌参加了在明斯克举办的一
场不寻常的时装秀“彩色梦
想”。
该行动旨在吸引公众关注具
有身体发育缺陷的孤儿问
题，并帮助他们融入国家的
文化生活，该活动由波洛茨
克Euphrosyne慈善基金会，以
及国立美容学院和“大象”
志愿者俱乐部发起。
“我们去年第一次尝试这个
节目”，波洛茨克Euphrosyne
基金会慈善项目“儿童”负
责人娜塔莉亚·斯维顿诺维
奇说。第一次找到设计师并
不容易：他们中没有多少人
回应，但我们设法给孩子们
穿上了服装。今年，时尚大
师们看了我们的经验后，非
常高兴地回应，许多人找到
了我们并自己提供服务。
设计师阿纳斯塔西亚·法尔
科维奇不仅是参与者，而且
是“彩色梦想”实际项目的
共同组织者。 她回应了第一
个赞助者的呼吁：
我无法拒绝！我为许多白罗
斯明星创作了图像，吸引了
他们参与这个项目 - 第二
年的秀是通过现场音乐进行

的，他们和著名音乐家一起登
上领奖台。
陪同“白罗斯小姐”选美比赛
的学生和决赛选手。 “2018
年世界欧洲小姐”玛利亚·瓦
西里耶维奇说道：我的慈善项
目旨在确保残疾儿童成为艺术
家：例如，Ivenetsky孤儿院的
学生从事轮椅舞蹈 - 我帮助
他们找到表演场地。当然，她
不能远离我的年轻朋友参与的
节目“彩色梦想”。
特殊儿童的衣物不是根据常规
图案缝制的。例如，去年他们
为有视力障碍的儿童制作了带
有盲文铭文和图画的衣服。而
这一次，维捷布斯克设计师尤
利娅·库特波娃用丝带提供  了
大量的刺绣，这样女孩们就可
以用手指“计算”它们的外

观。那些使用轮椅的人需要
漂亮的衣服，穿着更合身的裤
子，这样他们就不需要出来，
自己独立穿上衣服。
娜塔莉亚·斯维顿诺维奇：
重要的梦想是在国内建立对特
殊儿童的大规模服装设计。我
们的设计师随时准备提供图
案，以便开始制作。
阿纳斯塔西娅·法尔科维奇解
释说：这样的服装系列永远不
会有利可图，单靠一个时尚品
牌就无法吸引它，轻工业企业
的技术链也会变得更加标准
化。但这是一个迫切需要的社
会项目，可以帮助许多家庭解
决问题：如何打造特殊儿童的
时尚。美丽和便利应该适合每
个人。

伊莉娜·奥夫谢普扬

坐在轮椅上跳舞

时尚是责任
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